
Acta No. 22 XII Sesión Extraordinaria 06 de Abril del2022

ACTA No. 22

EN LA CIUDAD DE LORETO, ZACATECAS., A LOS 06 DÍAS DEL MES DE ABRIL DEL
AÑo DoS MIL vEINnDÓs, INSTALADOS EN LA SAIA DE CABILDoS DE ESTA PRESIDENCIA
MUNICIPAL, EL H. AYTJNTAMIENTO DE LORETO, ZACATECAS, 2O2I-?O?4, SE CELEBRA tA
XII SFSIÓN EXTRAORDINARIA DE CABILDO, A LA CUAL SE CONVOCÓ EN TIEMPO Y FORMA
POR PARTE DEL PRESIDENTE MUNICIPAL, C. GUSTAVO AGI'ILAR ANDRADE, PARA
ATENDER CON FUNDAMENTO EN EL ARTÍCULO NO. 50, 5I Y 52 FRACCIÓN I, II Y III DE LA
LEY ORGANICA DEL MUNICIPIO, BAJO EL SIGUIENTE

ORDEN DEL DÍA PROGRAMADO Y APROBADO

1. PASE DE USTA.
2. INSTAIACIÓN LEGAL DE LA ASAMBLEA.
3, ANÁUSTS Y EN SU CASO APRoBACIÓN DEL ACTA DE CABILDo No. 2T

CORRESPONDIENTE A LA VItr SESIÓN ORDINARIA DE CABILDO CELEBRADA
EL PASADO 21 DE MARZO DEL2O22.

¿. nNAus¡S Y EN SU cAso APRoBACIÓN DE I.A DESIGNACIÓN DEL DIRxcToR
DE EDUCACIÓN Y CULTI'RA. (PRXSENTACIÓN DE TERNA).

s. sol.rcrTuD DE REvocAcrÓN DEL ACUERDO TOMADO EI DfA 23IOCT,/20 EN
IA )o(X SESTÓN, SOBRE "HOMBRE ILUSTR"E DE LORETO A FRANCISCO RIIIZ
FLORES VAZQUEZ".

6. SOLICITI'D DE COMPARXCENCTA EN REI.'MÓN DE CABILDO DEL PROFR. JOSÉ
LI,IIS FIGT'EROA RANGEL.

7. AUTORIZACIÓN PARA I I FVAR A CABO EL TRAMTTE DE DONACIÓN Y GASTOS
DE N,ÍPORTACIÓN Y TNESI.APOS DE CAMIÓN.

8. BAIA DE DOS VEuÍCUIOS.
9. RATIFTCACIÓN OEL PUNTO NO. TO ACORDN)O SN SESTÓN }O(VII ORDINARIA.
lO.CLAUSI'RA.

ACTO SEGUIDO, SOLICITA AL SECRETARIO DE GOBIERNO PROFR. JOEL CAMACHO
LOZANO, REAUCE EL PASE DE LISTA.
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GUSTAVO AGT'II,.AR ANDRADE.
NYDIA PAOI.A CALVILLO DELGADILLO
JESÚS TEIADA GUZMÁN.
AIDA ALICIA ¡ranna grn¡¡ÁNouz.

JosÉ MARTIN oRENnlv cuzuÁ¡
sAurRY zACARiAS MoNToYA.
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PR-ESIDENTE

sÍro¡ce
REGIDOR
REGIDORA
REGIDOR
REGIDORA o
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HACE USO DE LA VOZ EL PRESIDENTE MUNICIPAL C. GUSTAVO AGUILAR ANDRADE
Y DA LA BIE}.IVENIDA, A LA XII SESIÓN NTRAORDINARIA DE CABILDO.
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Acta No. 22 XII Sesión Extraordinaria
7 C. FERNANDO ACEVEDO CáSTANEDA.
8 C. KARINA SILVA ARECHAR.
9 c. JEsrrs FRAUSTo prrEBLA.

l0 c. MARiA DEL cARMEN zApATA MARTÍNEZ.
lr c. LUIS REy FERNANDo pAlotr,tD¡o MAnrlNEz.rz c. uecNoua oÁvrt¡ oLvERA.
13 C. SEI,IIRA¡flS AXUIDA GASPAR yEIAZQUEZ.
14 c. ruANA RoDúGUEZ puEBLA.

NÚM.DEACTAi 21
TIFO DE SESIÓN: VItr ORDINARIA
AYUNTAMIENTO: 14
FECHA DE cn.nBR{ctóN: 2l DE MARzo DELzozz

06 de Abril del2022
REGIDOR
REGIDORA
REG¡DOR
REGIDORA
REGIDOR
REGIDORA
REGIDORA
REGIDORA
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x
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AL MOMENTO DE NOMBRAR A LOS REGIDORES AIDA ALICIA IBARRA HERNANDEZ,
KARINA SILVA ARECHAR, SEMIRAMIS ARMIDA GASPAR VELAZQUEZ Y.IUANA RODRÍGUEZ
PUEBLA INFORMA QUE LLEGARAN RETRASADOS, PERO SE INTEGRARAN EN UN MOMENTO.

SE INFORMA QUE FISICAMENTE SE ENCUETIRAN IO INTEGRANTES DEL H
AYI.]NTAMIENTO, POR LO QUE EXTSTE CUÓRUM LEGAL PARA CELEBRAR LA SESIÓN.

SE INVTTA LES IIW'ITA A PONERSE DE PIE PARA REAUZAR LA INSTATACIÓN DE
ASAMBLEA.

PUNTO NO. 2INSTAI-ACIÓN LEGAL DE IA ASAMBLEA.

EN PI,'NTO DE I,AS 15 HORAS, CON T7 MINUTOS DEL DfA 06 DE ABRIL DEL
2022, EL PRESIDENTE MUNICIPAL C. GUSTAVO AGUILAR ANDRADE, DECLARA
FORMALMENTE INSTAIá,DA LA XII SESIÓN EXTRAORDINARIA DE CABILDO, HACIENDO
vÁUDoS Los AcTJERDos QUE SE CoNCRETEN EN ELLA.

PARA CONTINUAR, SE LE SOUCITA AL SECRETARIO DE GOBIERNO LES DE A
CONOCER EL ORDEN DEL DfA, POR SER SESIÓN EXTRAORDINARIA QUEDA TAL CUAL N,fE
PROGRAMADO.

PARA DESARROLI..AR EL SIGUIENTE PUNTO DEL ORDEN DEL DfA, SE INVITA AL
SECRETARIO DE GOBIERNO DE LECTURA AL RESUMEN DE LA PASADA SESIÓN DE CABILDO,
CELEBRADA EL 2 T DE MARZO DEL PRESENTE AÑO.

PIINTO NO, 3 ANÁLISIS Y EN SU CASO A.PROBACIÓN DEL ACTA DE CABII.DO NO.
21 CORRESPONDIENTE A LA VItr SESIÓN ORDINARIA DE CABILDO CELEBRADA EL
PASADO 2I DE MARZO DEL2O22.

RECINTO: SAIA DE CABILDO
No. DE INTEGRANTES

No. DE ASISTENTES: 13

DEL

0
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H.Av untamiento 2021-2

ORDEN DEL DÍA ACT]ERDO VOTACION
1. PASE D[ USTA. I. AI FINALIZAR EL PASE DE

USTA, SE I¡¡-TEGRA EL
REGTDoR JEsús TUADA y
SOUCITA LE CONSTDERAN SU
ASTSTENCTA., POR LO Qt E SE

CONSTDERATI1 13
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2. INSTAIACIÓN LEGAL
DE I.A ASAMBLEA.

3. ANÁXSIS Y EN SU CASO
APROBACIÓN DEL ACTA DE
CAAILDO NO. 20
CORRESPONDTENTE A tA XI
SESIÓN EXTRAORDINAR¡A DE
CABILDO CFIFRRADA EL
PASADO 03 DE MARZO DEL
2022.

4. ANAIJSIS Y EN SU
CASO APROBACIÓN CUENTA
PÚBUCA DEL UERCICTo
FISCAT 202 r.

S. ANÁLISIS Y EN SU

CASO APROBACIÓN DE
TECHO TINANCIERO DE
FONDO IV, 2022.

6. ANÁUSIS Y EN SU
CASO APROBACIÓN DEL
PRESENTACIÓN DEL PLAN

ASISTENCIAS Y I,,N PERMISO
EX¡STIENDO CUÓRT'M LEGAL
PARA CELEBRAR TA SESIÓN.

Z. EN PUNTO DE LAS 13
HORAS CON MINUTOS 15 DEL
DiA 2I DE MARzo DEL 2022
EN PLENO INICIO DE LA
PRIMAVERA, SE DECLARA
FORMALMENTE INSTATADA
I.A VIII SESTÓN ORDINARIA DE
CABILDO, ÍIACIENDO
VÁUDOS LoS ACI,ERDoS QI,E
EN ELLA SE CONCRETEN.

3. ES APROBADA POR
TJNANIMIDAD EN LO
GENERAI- Y EN f,O
PARTICT'I.AR POR EL H.
AYT'NTAMIENTO 2O?4, ÉL
ACTA DE CABII-DO No. 2O

CORRESPiONDIENTE A LA XI
SESTÓN EXTRAORDINARIA DE
CABILDO, CFIFRfu{DA EL
PASADO 03 DE MARZO DEL
2022.

4. EL H. AYI'NTAMIENTO
coNsTrTUcroNAL 2021 -202 4
APRT'EBA POR I'NANIMIDAD,
LA CUE}TTA PÚBUCA
CORRESPONDIENTE AL
EJERCICIO 2021.

5. EL H. AYUNTAMIENTO
CONSTITUC¡ONAL DE
LORETO, ZACATECAS 202 T.
2024, APRI'EBA POR

I'NANIMDAD, tA
PROGRAMACIÓN
PRESI'PUESTAf, DEL TECHO
FINANCIERO DE FONDO IV
PARA EL E'ERCICIO FISCAL
2022, POR LA CANTIDAD DE
f40'8r2.993.00 (CUARENTA

MILLONES OCHOCIENTOS
DOCE MIL NOVECIE},TTOS

NOVENTA Y TRES PESOS

007r00 M.N.

6. EL H. AYUNTAMIENTO
CONSTITUCIONAL DE
LORETO, ZACATECAS 02 r-

3. VOTACIÓN I.INÁNIME.

4. VOTACIÓN UNÁNTME.

5. VOTACTÓN UNÁNIME.

6, VOTACIÓN UNÁNIME. 0
U
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7. PRESENTACIÓN DEL
DIRECTOR DE SEGURIDAD
iluBucA.

8. ANÁLISTS Y EN SU

CA§O APROBACIÓN DE
CONVENIO DE COIflSIONADO
ESTATAL PARA DIR-ECTOR DE
SEGURIDAD PÚBUCA.

9. ASI'NTOS GENERALES.

A) ANIíUSIS Y EN SU

CASO APROBACIÓN DE
PERJT{ISO DE ALCOHOLES.

)

2024, APRT'EBA POR
I'NANIMIDAD, EL PLAN
ANUAL DE TRABAJO PARA EL
EJERCTCTO 2022,
PRESENTADO POR EL UC.
DANIEL ALEJANDRO
SANDOVAL ARRIAGA,
TITI'IAR DEL ÓRGANO
INTERNO DE CONTROL.

7. ÉL H. AYI'NTAMIENTO
CONSTITUCIONAI DE
LORETO, ZACATECAS 202 T.
ZOZ4, APRI'EBA POR
T,NANII'{IDAD, EL
NOMBRAMIENTO OFICIAL
DEL INSPECTOR ESTEBAN
AERAHAM GI,,ERRERO
AHT'MADA COMO DTRECTOR
COMISIONADO DE
SEGUruDAD PÚBUCA DEL
MT'NICIPIO.

8. EL H. AN'NTAMIENTO
CONSTITUCIONAI- DE
LORETO, ZACATECAS 202 T-
2024, APRT'EBA POR

UNANII{IDAD APR.OBAR EL
CONYENIO PARA ABSORBER

LA NÓMINA BNO EL

CONCEPTO DE ASIM¡LADOS A
SAIáRIOS, HOSPEDAIE Y
ALIMENTACIÓN DEL
DTR"ECTOR DE SEGURTDAD

PÚBUCA, ASi COMO DE LOS 4
ELEME¡TTOS QUE LE

ACOMPAÑAN PARA BRINDAR
SEGURIDAD A NUESTRO
MI,NICIPIO.

A) EL H. AYI'ÑTAMIENTO
?,021.2024 APRI'EBA POR

I'NANIMIDAD QI'E IA
SOUCTTUD DE CAMBIO DE
DOMICIUO SE TI'RNE A LA
COMISIÓN DE ALCOHOTTS,
PARA QUE VEAN TA
VIABIUDAD DEL CAMBIO Y
I-A SOMETA A SU

AUTORIZACIÓN EL DIRECTOR
DEL DEPARTAMENTO EN UNA
PRÓXIMA R"EI'NIÓN.

B) EL H. AYUNTAMIEÑTO
2O2I-2O24 ACT'ERDA POR.
UNANIMIDAD OUE LA

7. VOTACIÓN UNÁNIME.

8. VOTAC¡ÓN UNÁNIME.

A) VOTACIÓN I'NAMME.

B) VOTACIÓN UNÁNIME.

§
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ANUAL DE TRABAJO DEL
ÓRGANO INTERNO DE
CONTROL.
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Acta No. 22 XII Sesión Extraordinaria 06 de Abril del2022
B) INFORME DE
HOMENAJE A HOMBRE
ILUSTRTS DEL MIJNICIPIO.

C) INFORMATIVO. SOBRE
LA SITUACIÓN ACTUAL DEL
DIR"ECTOR DE CT'LTI'RA.

D) INFORME POR PARTE
DE I.A PRESIDENTA DEL DIF,
SOBRE ACTIVIDADES A
nr,quzAR rt pla DEL Nrño.

10. CIAUSURA

COMISION DE EDUCACIÓN Y
CT'LTI,IRA REVISE EL
R.EGIAME¡TTO PROPUESTO
POR EL CRONISTA
MUNICTPAL Y EN SU
CONJUNTO, SE FORMALICE
EL REGLAMENTO EN FAVOR
DE LOS HOMBRES ILUSTRES Y
PERSONAJES R"ECONOCTDOS
DEL MT'NICIPIO EN TODOS
Los ÁMBrros.

C) EL H. AYT'NTAMTENTO SE
DA POR ENTERADO DE I-A
sruacróN euE PR.EvALECE,
R-ESPECTo A LA RECISTóN DE
CONTRATO DEL DIRECTOR
DE EDUCAC¡óN Y CULTURA
L.E.P. ROBER.TO CARI.OS
ROSALES PIONCE.

D) EL H. AYT'NTAMIEÑTO SE

DA POR ENTERADO DE I-AS

ACT¡VIDADES
PROGRAMADAS PARA EL
FEsrEJo nrr oÍa orr ¡nño.

IO. HABIENDO AGOTADO EL
oRDEN DEL oi-a pane tt
CUAL FUERON CITADOS, Y
SIENDO LAS T4 HORAS CON
44 MrNlrros, orr oi¡ zr or
MARZO DEL 2O?2, SE

DECLARA FORMALMENTE
CLAUSURADA POR PARTE
DEL ALCALDE MIJNICIPAL C.

GUSTAVO AGTIILAR
ANDRADE, LA V¡TI SESTÓN

ORDINARIA Y T|ACT VÁUOOS
LOS ACT'ERDOS QI.,E AQUi SE

HAN TOMADO.

C) PUNTO INFORMATIVO.

D) PUNTO INFORMATIVO.

PRESIDENTE MI'NICIPAL
C. CUSTAVO AGT.III.AR, ANDRADE.

DANDO FE

sfNDIcA MUMCTPAL
DRA. NYDIA PAO1A CALVTLLO D

SEC. DE GOBIERNO MUNICIPAL
PROFR. JOEL CAIUACHO LOZANO.
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*** DURI{¡¡TE I.A LECTIIRA DEL RESI MEN, SE INTEGRAN LAS REGIDORAS KARINA
SILVA Y JUANA RODRiGUEZ, SOUCTTANDO SE LES TOME EN CONSIDERACIÓN SU

ASTSTENCIA,

AL HABER ESCUCHADO tA INFORMACIÓN DEL SECRETARIO DE GOBIERNO, EL

ALCALDE PREGUNTA A LA ASAMBLEA ¿ESTAN DE ACUERDO EN APROBAR EN LO GENERAL

Y EN LO PARTTCULAR EL ACTA DE CABILDO No. 2T CORRESPONDIENTE A LA VIII SESIÓN

ORDINARIA DE CABILDO CELEBRADA POR ES AYI.]NTAMIENTO?

Hczt\
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Acta No. 22 XII Sesión Extraordinaria 0ó de Abril del2022

H. AYUNTAMIENTO VOTACIÓN
C. JUANA RODRÍCUEZ PUEBTA A FAVOR
C. SEMIRAMIS ARMIDA GASPAR VELAZQUEZ.
C. MAGNOLIA DAVILA OLVERA A FAVOR
C. LUIS REY FERNANDO PALOMINO IUATTfNEZ A FAVOR
C. MA. DEL CARMEN ZAPATA MARTÍNEZ, A FAVOR
C. JESÚS FRAUSTO PUEBTA. A FAVOR

A FAVOR
C. NYDIA PAOTA CALVILLO DELGADILLO. A FAVOR
C. KARINA SILVA ARECHAR. A FAVOR
C. FERNANDO ACEVEDO CASTAÑEDA. A FAVOR
C. SAMIRY ZACARÍAS MONTOYA. A FAVOR
C. JOSÉ MARTÍN oRENDAY GUZMAN. A FAVOR
C. AIDA ALICIA IBARRA HERNANDEZ.

C. JESÚS TEJADA GUZMAN. A FAVOR

En resumen: ES APROBADA POR ITNANIMIDAD DE LOS PR-ESENTES DEL H.
AYUNTAMIENTO 2OZ|-2O24 EL ACTA DE CABILDO No. 21 CORRESPONDIENTE A LA VIII
SESIÓN ORDINARIA DE CABILDO, CELEBRADA EL 21 DE MARZO DEL 2022.

PU}.ÍTO NO. 4 ANÁUSIS Y EN SU CASO APROBACIÓN DE I.A DESIGNACIÓN DEL
DIRECTOR DE EDUCACIÓN Y CI,JLTURA. (PRXSENTACIÓN DE TERNA).

AL RESPECTO DEL SIGUIENTE PUI,ITO DEL ORDEN DEL Dlq' SE LES COMENTA, QUE YA
LES FUERON ENVI,ADOS LOS EXPEDIENTES DE CADA UNO DE LOS INTEGRANTES DE IA
TERNA:

o LIC. PEDRO MEDINA VIDALES.
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Acta No. 22 XII Sesión Extraordinaria
O C. JORGERAÚLORTIZ DEURA.

06 de Abril del2022

Daúarñ. ñrar añ atpccrtl¡¡ado cñ 6l a
d6 oxpéri,Éñc6 éñ iE ¡cll¡ác¡r5.r a rñtt
dlLreoraa CauOú. e iñ3titrrck .lor.

E,XPÉTIEñCIA
Corcógú'.ro par..r.'¡to. - ¡atOO -

Aq!¡¡acálion¡as- G¡¡aaal¡iú¡- ZÁ.Er

auataar. r¡ cdtE cn toa
aGaoaraos dé ¡,a Fa.ra dé
Sañ Marcoe, rnr mtyo{
,clo ti¡G porrar uña
cc@gratia para rnaa dc
2O(X) pd!ort.3 añ t ¡
&as Yaadas dal perqua
rl Cédá¿o-

¡t,s¡a l,rk:.. coñ 'nt
da avañlo3 y proóuc
realr¡ 3ocrel'e.- 15 ál

É ala axpnat ¡eócrá G

:i)cultureL3. rñas¡
,r¿rlci¿ corYro cora
Lrño y coñ¡crYlpo,
:ióñ tá¡lr.l dañ¿la,

St.tl l&ñlco do aod¡o .rh llu.n¡ñácDn dn .3tc..nar¡os . Soñ,d(¡ ¿¡t.onE
7@g.xtl,
Irabqe r:oñro ag€ñro tócn¡co da arcorÉ,¡us. eon coftlofLr¡eñr!¡ d? rñte.t
atr ar¡dbs eh ¡ lu m 

' ^:¡c¡ón, 
(,rgáni¡¡crón tl Íi.ñac¡oñ

MtÉo dG T¡ll.r e o Caiá dG Cl¡lrrra - 2OO? 2Or3 L¡¡ito ¡¡¿er.r€3
r,ab.É corrx¡ trtuler de gruto artí¡tico- quc ratxüs. tro tl rtrur!¡c,rl¡o d"
po, más d6 6 .lloa añ d¡torañ¡Ga ect,vrdedá& €veñtos y llatlv,da¡l+s
,eg¡o^¡tEs y erla¡¡les as'como ñ¡cioñglas

Doc€nl€ Art¡¡tico. c.¡. d.l ¿do¡.3c¡n¡.r. Agur.c¿l¡cntc¡. ñ¡3 2Ot7
Tr¡lraÉ corño mraatro d€ btilc y !a¡tr., ón lá caaa daa adcaaaaer\ii: d.' D:t
Él¡lÁl .rr AqlJe,c¿l,emtea. orq¿ñ¿a arrrñtos ñ'¡as¡ro3 y f¡arthr¡rÉ Éñ Lül¿
asceñeña y teál.o d.l L

SOBRE EL TEMA EL ALCALDE PREGUI{TA SI QUIEREN REALIZAR 1"A VOTACIÓN EN EL

ORDEN DE PRESENTACIÓN.

EL REGIDOR LUIS REY FERNANDO PALOMINO MARTÍNEZ COMENTA, QUE EN ESTE

CASO ANTES DE PASAR A LA VOTAdÓN ¿HAYALGI]N PARTICIPANTE QUE SEA PROPUTSTO,

COMO MAS VI.ABLE PARA I."A FUNCIÓN?

ANALIZANDO EL CURRfCULUM EL PRESIDENTE MENCIONA, QUE TN LO PARTICULAR
EL LICENCIADO PEDRO SE LE HACE IDEAL, QUE HUBO OTRAS PERSONAS, PERO QUERÍAN
MEDIO TIEMPO POR LA TARDE PARA NO DEJAR SU ACTIVIDAD COMO DOCENTES, Y EL
LICENCIADO PEDRO ESTA EN LA DISPONIBILIDAD DE TRABAJAR TIEMPO COMPLETO Y MAS,
POR LO QUE SU VOTO SERÍA PARA É1.

EL REGIDOR
COMPLETO.

FERNANDO ACEVEDO, REITERA QUE SE DEDICARÍA EN TIEMPO

U
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CONTINUA EL REGIDOR LUIS REY Y MENCIONA QUE ES IMPORTANTE VALORARLO,
PORQUE ESA FUE UNA DE tAS CRíTICAS EN LAS REDES SOCIALES, DE QUÉ ESTABAN
HACIENDO DOS FUNCIONES QUE EN SU MOME},ITO NO ERA Y QUE ESTABAN DESCUIDANDO
UNA COSA POR LA OTRA, POR LO QUE CREE QUE SI ES IMPORTANTE, QUÉ SE DEBE DE
TOMAR EN CUENTA DE QUE ESTUVO EN LAS ADMINISTRACIONES PASADAS, HIZO MUY BUEN
TRABAJO Y ESTA MUY DEDICADO Y TIENE CONOCIMIENTO DE LO QI,'E SE VA HACER, POR

LO QUE ANTES DE VOTAR ERA IMPORTANTE COMENTAR TODO ESTO.

PARTICIPA EL SECRETARIO DE GOBIERNO Y MANIFIESTA QUE HUBO BUENAS
PROPUESTAS, PERO TAMPOCO PUEDEN CAER EN I..A CONDICIÓN DE QUIEN VIENE A CUBRIR
EL ESPACIO, TAMBIÉN ES CONVENIENTE RECALCAR QUE PEDRO VIENE EN WELO Y NO
ALCANZO A LLEGAR Y SI RESULTARA ELEGIDO POR EL AYI]NTAMIENTO TOMARiA
PROTESTA POSTERIORMENTE.

COMENTA LA REGIDORA MAGNOLIA, QUE AQUf PRINCIPALMENTE A LO QUE
MENCIONA EL PRESIDENTE Y CON EL ANTECEDENTE DEL ANTER¡OR DIRECTOR, QUE
PRECISAMENTE POR ESO SE DESPIDE PORQUE NO TENÍA EL TIEMPO COMPLETO, SI ESTO ES.

PUES ADEI.A,NTE.

RETOMA SU PARTICIPACIÓI{ EI- ALCNI.oE Y MANIFIESTA QUE DE ALGUNA MA
SE HIZO EL COMPROMISO IA VEZ PASADA POR 6 MESES POR EL CONTRATO, PERO ESPERA

QUT ISTO SE NORMALICE Y SoBRE ToDo EN UN TEMA TAN IMPoRTANTE CÓMo ES LA
CULTURA.

ñ,1C¿l.A

H. Ayuntamien to ) I -2024
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H, AYUNTAMIENTO VOTACIÓN
C. JUANA RoDRÍGUEZ PUEBLA A FAVOR

C. SEMIRAMIS ARMIDA GASPAR VELÁZQuEZ.
C. MAGNOLTA DAVITA OLVERA A FAVOR

C. LUIS REY FERNANDo PALoMINo MARTÍNEZ. A FAVOR

C. MA. DEL CARMEN ZAPATA ITIANTÍruT2. A FAVOR

c. Jrsús FRAUSTo PUEBLA. A FAVOR

C. GUSTAVO AGUILAR ANDRADE. A FAVOR

A FAVOR
C. KARINA SILVA ARECHAR. A FAVOR

C. FERNANDo ACEVEDo CASTAÑEDA.
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Acta No. 22 XII Sesión Extraordinaria 06 de Abril del2022
REITERA LICENCTAD0 LUIS REY QUÉ Es PoR ESo SU PREGUNTA, PARA SABER TENER

ESOS ANTECEDENTES Y VER QUE SE PUEDA CUMPLIR coN u puT¡cIÓN Y PUEDA ESTAR AL
PENDIENTE DE LA ACT]VIDAD.

DE HECHO, SE MANDARON LI.AMAR A tAS PERSONAS QUE INTEGRABAN tA TERNA
cuANDo HICIER0N LA coNVocAToRIA, pERo Dos pRopUESTAS euE TENÍAN lHÍ l¡o
QUERÍAN DEJAR SU PIAZA, SI QUIEREN APOYAR, QUIEREN TRABAJAR, PERO EN EL HORARIO
VESPTRTINO Y BUSCANDO TA MANERA DE CUBRIR EL HORARIO Y EN EL CASO DE
LICENCIADo pTono EsTA ¡ISPUESTo, QUE SALIÓ No SABE PoR CAUSAS DE TECNoLÓGICo,
PERO ESTA DISPUESTO A TRABAJAR TIEMPO COMPLETO.

A
U
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Acta No.22 XII Sesión Extraordinaria 06 de Abril del2022
C. SAMIRY ZACARÍAS MONTOYA. A FAVOR
C. IOSÉ MARTÍN 0RENDAY GUZMÁN. A FAVOR
C. AIDA ALICTA IBARRA HERNANDEL
C. JESÚS TE]ADA GUZMAN. A FAVOR

APROBADO POR I,'NANIMIDAD DE LOS PRESENTES, EL H, AYT'NTAMIENTO 2O2I-
2024 NOMBRAR COMO DIRECTOR DEL DEPARTAMENTO DE EDUCACIÓU Y CUT
AL UC. UC. PEDRO MEDINA VIDAIIS.

ADEMAS, EL ALCALDE HACT MENCIÓN DE QUÉ sE vA A REALIZAR UNA REUNIÓN
EXTRAORDINARIA MUY PRONTO, PARA REALIZAR LA TOMA DE PROTESTA, QUE SE LES

AVISARA CON TIEMPO Y SERA ÚNICAMENTE PARA LA TOMA DE PRoTESTA.

¿AIIORITA NO ALCANZO A LLEGAR? CUESTIONA tA REGIDORA MAGNOLIA.

PUNTO NO. 5 SOLICITUD DE RWOCACIÓN DEL ACT'ERDO TOMADO EL DfA
23/OCT/2O EN TA XXX SESIÓN, SOBRE "HOMBRE ILUSTRE DE LORETO A FRANCISCO
Rrrrz FLoRES vÁzQUEz.

EL ALCALDE LE SOLICITA AL SECRETARIO DE GOBIERNO tES DÉ A CONOCER LA
SOLICITUD PRESENTADA POR EL PROFR, RODOLFO ORTIZ ARECHAR.

DANDO A CONOCER tA SOUC¡TUD DIRIGIDA A LOS RXGIDOR"ES DEL H.
AYI.'NTAMIENTO DE LORETO, ZAC.:

EL QUE SUSCRIBE, C. RODOLFO ORTIZ ARECHAR, MEX'CANO, CASADO, DE PROFESIÓN

MAESTRO JIJBIUDO CON DOMICILIO PARTICULAR LOCALIZADO EN IA AV. IUAREZ # 419 DE E'TA

CIUDAD DE LORETO, ZACATECAS, CON NÚMERO DE TELÉFONO CEL. 496 743 65 32 Y CON RESPALDO

CON EL ART. 8 DE LA CONSTITUCIÓN DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS DONDE ESTABLECE QUE

LO' FUNCIONARIOS Y EMPLEADOS PÚBLICOS RESPETAAAU U UMCICIO DEL DERECHO DE PETICIÓN,

sIEMPREQIJE ESTASE FORMULE POR ESCRITO DE MANERA PACíFICAY RESPETUOSA. ATODAPETICIÓN

DEBERA RECAER UN ACUERDO ESCRITO DE LA AUTORIDAD A QUIEN SE HAYA DIRIGIDO POR TAL

CIRCUNSTANCIA COMPAREZCO ANTE USTEDES C, REGIDORES Y PRESIDENTE MUNICIPAL, CON EL

DEBIDO RESPETO PARA EXPONER LO SIGUIENTE:

HECHOS

QUE EL PASADO 20 DE AGOSTA DE 2021 EN U EXPLANADA DEL MUSEO DE U IRRIGACIÓN EN

UN ACTO ORGANIZADO POR U CRÓNICA MUNICIPAL Y EL H. AYUNTAMIENTO DE ESTA LUGAR PARA

CONMEMORAR EL REPARTO DE TIERRAS EN PARCELAS A LOS CAMPESINOS PETICIONARIOS DE U
HACIENDA DE SAN MARCOS UN 20 DE AGOSTO DE 1918, ALTÉRMINO DEL EVENTO EN PUNTO ESPECIAL

EL PRESIENTE MIJNICIPAL INFORMÓ QUE EL CRONISTA SR. ENRIQUE ÁNGEL REYES VALADEZ ENTREG

Ét usuo oouot MIENTO DECLARAR HOMB

H. Ayu ntami ento 2021 -20
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Acta No. 22 XII Sesión Extraordinaria 06 de Abril ilel2022
ART.42.- INSTALACIÓU OIt AVUUTAMEN'TO. . TOMA DE PROTESTA EL 75 DE SEPTIEMBRE DEL

Año DE LA ELEcctóN EL qRESIDENTE MUNtctpAL ELEcro antonÁ poa sí utsMo piorEsrA eutEN A
su vEz, LA TzMARÁ a rcs og¡As MtEMBRos DEL AyuNTAMtENTo euE TENGAN cARÁcrER DE
PROPIETARIOS.

ART. 49 FRAcc. 2DA.- Los euE yERSAN EN MATERTA DE SEGURIDAD púauca o aeuruos
QUE CONFORME A U5 LEYES DE TRANSPARENCIA Y ACCESO A LA INFORMACIÓU PWOA¡I
C¿jASIFICARSE COMO RESERVADA Y AQUELLOS QUE EL AYUNTAMIENTO DETERMINE

JUSTIFICADAMENTE,

ART. 55 FRACC. 7. LOS AYIJNTAMIEMOS PODRÁN ORDENAR LA COMPARECENCIA A AS
585'O/VáS DE CABILDO DE CUALQUIER T'ruAR DE LA ADMINISTRACIóU PÚEUCA MUNICIPAL,

auronpaos v óRGANos AUxtLtAREs - FRAcc 2DA. No ExtsrE.

ART. 161.- cADUctoAD DE coNcEstours. - tAs coNcEstouEs DE sERvtctos púeucos
CADUCARÁN POR IAS SIGUIENflES CAUSAS... ... ...

aar $e Exru,tctÓu DE LAscoMcEs/rouEs-cuANDo u covcegÓ¡t Dilsnvtcto púBLtco sE
EXTINGA POR CAUSAS IMPUTABLES AL CONCESIONARIO SE HARAN EFECTOS EN FAVOR DEL

MUNICIPIO.

couo vmÁN usrEDEs ctuDADANos MtEMBfros DEL H. AvUNTAMIENTI coNsnructoNAL
DE LORETO, ZAC. HE REALIZADO U TRANSCRIPCIÓ¡,1 IU tOS ART\CULOS EN LOS QUE

FUNDAMENIARON EL BANDO SOLEMNE Y SE DARÁN CUENTA QUE ES UN VERDADERO SOFISMA QUE
PERJUDICA LA IMAGEN DEL GOBIERNO MUNICIPAL. Y EN CONCRETO NO HAY TAL ACUERDO LEGAL
qARA EL NoMBRAMIENTo DE HoMBRE LLUSTRE A FAVaR DEL c. FRANctsco RUtz FLaRES vÁseuEz
poR oARE.ER DE FUNDAMENTACTóN LEGAL.

OOCUUMTECúN DE PRUEBAS

POR ANTERioRMENTE EXPUESTO

A ESTE H, AYUNTAMIENTO SOLICITO RESPETUOSAMENTE

UNICO. . 5E REVOQUE EL ACUERDO DE 23 DE OCTIJBRE DE 2O2O DE LA S1SúU XXXII OTt U,

AYUNTAMIENTO Y SE DEJE SIN EFECTO U PROPUESTA DEL CRONISTA MUNICIPAL DONDE PROPONE

HOMBRE ILUSTRE Y SE REPONGA EL PROCEDIMIENTO APEGADO A US NORMAS LEGALES

ESTABLECIDAS PARA TAL ACONTECIMIENTO. .
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1.- DOCUMEMAL PÚBLIU QUE LA HAGO CONSISTIR EN LA COPIA SIMPLE DEL BANDO

SOLEMNE DONDE EL H. AYUNTAMIENTO 2018 - 2021 T¡'I U XXXII SISIÓN ORDINARIA DE CABILDO DE

FECHA 23 DE OCTUBRE DE 2O2O DECLARA HOMBRE LLUSTRE DE LORETO, ZAATECAS AL C. FRANCISCO

RUIZ FLORE VASQUEZ. DADO A CONOCER AL PIJEBLO DE LORETO, ZAC. EL 20 DE AGOSTO DE 2021 A
QUE SE CONSIDERA UN SOFISMA.

2021-2024



Acta No. 22 XII Sesión Extraordinaria 06 de Abril del2022
ILUSTRE AL C: FRANCISCO RUIZ FLORES VÁSAUEZ Y EN U XXXII SESIÓU ONOWANU DE CABILDO DE

FECHA 23 DE OCTUBRE DE 2O2O DECURA HOMBRE ILUSTRE DE LORETO, ZACATECAS AL PERSONNE

NOMBRADO POR SER PROTECTOR DEL MUNICIPIO QUI TNTArcÓ SU VIDA EN BUSCA DEL BIEN PARA

LOS LORETENSES, ESTE ACUERDO ESTUVO EN U OSCURIDAD O GUARDADO POR ESPACIO OE 70 MESE'
TNDEBTDAMENTE EN L-A cRóNtcA MUNtctpAL.

(PERSONA ILUSTRE, - ES AQUELLA QUE SE HA DESTACADO, SOBRESALIDO O DISTINGUIDO DE

OTRAS PERSONAS POR SUS CONOCIMIENTOS, SUS APORTES, ACCIONES DIGNAS DE RECONOCIMIENTO

EN FAV1R DE Los DEMAS, DEBE DE HABER TENIDI UNA CINDUCTA INTA:HABLE, DE HAEER

ApoRTADo ALGI qARA MEJoRAR LA coMUNtDAD, REqRESENTAR DTGNAMENTE A su pnís, pwato,
SON CUALIDADES QUE DEBEN DE SER RECONOCIDAS Y FORMAR SU EXPEDIENTE QUE CONTENGA:

1.- CURRICULUM V¡TAE,

2.. 5 AÑOS DE FALLECIMIENTO.

3.- HABER APORTADO ALGO A U COMUNIDAD.

4.- CONDUOA INTACHABLE.

5.- CONSTANCIAS DOCUM ENTALES.

NADA DE LO ANTERIOR FUE INFORMADO SOUMENTE SE DIO A CONOCER EL BANDO ,OLEMNE

oÁuootI rccTuaaY sU FUNDAMENTA1IÓN EN QUE sE BAsÓ EL H. AYUNTAMIENT? PARA HA,ER LA

DECURATORIA DE HOMBRE ILUSTRE DEL C. FRANCISCO RUIZ FLORES VASAUEZ PARA ENSEGUIDA

PEGARLO EN EL MURO DONDE SE ENCUENTRA LA PUCA DEDICADA AL MUSEO OE IRRIGACIÓN.,.

AHORA BIEN SE HA DICHO QUE LORETO ES UN PUEBLO CON CULTUR+ QUE CUENTACON MAESTROS,

DOCTORES, LICENCIADOS, INGENIERO', ESPECIALISTAS, ETC. RESULTA QUE ANALIZANDO DICHO

BANDO SOLEMNE LOS ART\CULOS FUNDATORIOS DE U ACCIÓN EN QUE 5E BASARON SE TIENEN EN

U LEY ORGÁNICA DEL MUNICIPIO SON: ART 7. 7 FRACC. B, 42, 49 FRACC. 2DA, 55 FRACC. 7 Y 2, 767 Y

163 FRAcc. 1 y 2 DEL BANDo DE poLtcíA y BUEN GoBtERNo.

RESULTA QUE FUE UNA BURU O UN INSULTO PARA EL PUEELO EN GENERAL PARA

FAMILIARES, PARA AMIGOS, PARA EL PROPIO GOBIERNO ETC. FUE UN SOFLSMA.. (ARGUMENTO

AzARENTE coN euE sE eutERE DEFENDER o pERsuADtR Lo euE Es FALso.) Aeuf LE coRREspoNDiA

AL cRoNtsrA cuMpLtR coN su oBLtGActóN euE LE sE MAR1A MUy qUN|UALMENTE EL ART. 12s

FRAcc. tv DE u pRoptA LEy oRGÁNtcA MUNtctpAL pERo LE FUE tNDtFEREiffE...

VEAMOS LO QUE DICE DICHOS ART(CULOS. ART. 1 U PRESENTE ES DE ORDEN PÚBLICO E

INTERÉS socIAL, TIENE PoR oBJETo EiTABLECER Us BAsEs GENERALE' DE U ADMINI'TRA1IÓN

PÚBLI.\ FUNCI1NAMIENT1 DE Los AYUNTAMIENT1| DEL EsTADo. F1RTALE,ER LA AUT)N1MíA
MUNICIPAL, CONFORME A LO DISPUESTO EN LA CONSTITUCIÓU POIíNCA DE LOS ESTADOS UNIDOS i
MEXICANOS Y A DEL ESTADO.

ART. 7 FRACC. I NO EXISTE, PERO DICE: FACULTAD REGUMENTARIA, HACER TODO

R EG UM E NTOS Y D I SPOSICI O N ES.

ücr-¡'¡t
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Acta No. 22 XII Sesión Extraordinaria 06 de Abril del2022
A u FE.HA oE su patsruracóN.

paora. neút onnz ARE:HAR.

AL RESPECTO EL PROFR. JOEL INFORMA QUE LES HIZO LLEGAR LA INFORMACIÓN
SOLICITUD DEL PROFR. RODOLFO, DONDE EXPRESA LOS MOTIVOS Y SOLICITA QUE SE
REVOQUE EL PUNTO, QUE EN AQUEL TIEMPO FUE EL NUMERO 6, CON LA SIGUIENTE
LEYENDA:

ANÁLISTS, DISCUSIÓN Y EN sU cAso APRoBACIÓN PARA QIJE EL CIUDADAN
TRANCISCO RUIZ FLOR-ES VÁZQUTZ, SEA DECI.ARADO HOMBRE ILUSTRE DE LORETO

POSTERIOR A SU APROBACIÓN SE PROPONEN DEPOSITAR SUS RESTOS EN TA
ROTONDA DE LOS HOMBRES ILUSTRES DE LORFTO,

ESA RJE TA DETERMINACIÓN QUE SE TOMÓ EN UNA REUNIÓN DE CABILDO
CELEBRADA 23 DE OCTUBRE DEL 2020, EN EL ACTA NÚMERO 36. ÚLTIMAMENTE SE HAN
TENIDO MAMFESTACIONES EN RELACIÓN A LOS HOMBRES ILUSTRES MUY SENTIDAS Y
SUFRIDAS EN ESE SENTIDO. ASi SE DIERON LAS COSAS EN AQUEL MOMENTO QUE ÉL CREE
QUE LA MAESTRA MAGNOLIA PODRÍA DAR FE Y CUENTA DE CÓMO SUCEDIERON tAS COSAS.
QUE ES UN ASI,JNTO QUE SI SE TIMERA QUE REVOCAR, TENDRfAN QUE PRIMERO
MANDARLO A COMISIÓN PARA QUE SEA ANALIZADO CON PRUDENC¡A, I.A COMISIÓN DE
EDUCACIÓN Y CT'LTURA, QUE EL AYUNTAMIENTO LO DECIDIRA.

ADEMAS MENCIONA QUE IGUALMENTE VIENEN MENCIONADOS UNA SERIE DE
ARTÍCULoS EN LA INFoRMAcIÓI.¡ Qu¡ NADA TIENE QUE VER CoN LA SELECCIÓN DE tos
HOMBRES ILUSTRES, QUE ESTA EL REGTAMENTO Y ÉL MISMO SE tOS TRAJO, PERO QUIEREN
euE LA coMISróN Lo corr,lp¿nrA coN ¡-a ¡ruroRlmcróN euE pRESENTA EL cRoNtsrA
TAMBIÉN EN SU MOMENTO, SOBRE LA REGLAMENTACIÓN DE ¿CÓMO VALIDAR UN HOMBRE
ILUSTRE DE NUESTRO MUNICIPIO; EN ESTA OCASIÓN EL NO ESTA DE ACUERDO COMO
CABILDO, DE DECIR QUE NO ES HOMBRE ILUSTRE CUANDO EN SU MOMENTO SE CONSIDERO
COMO HOMBRE ILUSTRE CON PRUEBAS.

A RESPECTO, I.A REGIDORA MAGNOLIA MENCIONA, QUE DE HECHO EL CRONISTA
FUE EL QUE HIZO LA PROPUESTA, Y COMO BIEN CONOCEN AL CRONÍSTA EL NO OMITE
NINGÚN DETALLE EN EsE SENTIDo, QUE ELI.A Asi Lo HA CoNoCIDo. ÉL HACE TA
PROPUESTA AL CABILDO, SE ANALIZA Y SE HACE H VOTECIÓT.¡; YA CON ESTO, INCLUSIVE
ELLA AL vE ESTA INFoRMACTóN, coMo euÉ RoDoLFo coN rA rNroRMACróN No Es MUy
CTARA, NI PRECISA, NI LA REALIDAD; POR ESO LA IMPORTANCIA DE QUE SE TURNE LA
COMISIÓN, PARA QUE REALMENTE SE FUNDAMENTE EN EL BANDO INTERNO DE AQUI DE
PRESIDENCIA, DE tA LEY ORGANICA Y SI SE LE DÉ FUNDAMENTO; PORQUE ESO LO HIZO EL
CRONISTA; ÉI- I.¡O OI*ITIÓ ESA PARTE DE CUIDAR TODOS LOS DETALLES, POR LO QUE ELLA
CONSIDERA QUE ESTA MANIPULADA ESTA INFoRMACIÓN, A TRAVÉS DE LoS MEDIoS DE
COMUNICACIÓN QTIE YA SABEN QUIÉN ES.

üctü
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Acta No. 22 XII Sesión Extraordinaria 06 de Abril del202}
CONTINÚA Y MANIFIESTA QUE, PARA ELLA, ESO ES MAS QUE NADA PORQUE SE

HICIERON LOS PROCEDIMIENTOS Y PRINCIPALMENTE LOS HIZO EL CRONISTA, CON TODA
TA SERIEDAD QUE ÉL MANEJA SIEMPRE, POR ELLO CONSIDERA QUE NO PUDO OMITIR UNA
SITUACIÓN TAN DELICADA COMO ES ESA PARTE, POR LO QUE SI ES MUY IMPORTANTE EL
ANÁLISIS DE TA COMISIÓN E INCLUSIVE QUE EL PRoPIo CRoNISTA LES INFoRME o LEs DE
UNA JUSTIFICACIÓN DE ¿PORQUE HIZO ESA PROPUESTA? PARA QUE TODO EL CABILDO
ESTE ENTERADO.

PARTICIPA EL REGIDOR LUIS REY Y MENCIONA QUE HA ESTADO CHECANDO EL
DOCUMENTO QUE LES ENVIÓ Y LES PONEN UNA DEFINICIÓN DE PERSONA ILUSTRE:

QUÉ TS AQT]ELLA QUE sE HA DESTACADo o SoBRxsAIJDo o DIRJNDIDo DE
OTRAS PERSONAS POR SU CONOCIMIENTOS O SUS APORTES ACCIONES DIGNAS DE
RECONOCIMIENTO A FAVOR DE LOS DEMAS DEBE DE HABER TEMDO UNA CONDUCTA
II,¡"TACHABLE, DE I{ABER APORTADO ALm PARA MEJORAS DE I.A COMITNIDAD,
REPRESENTAR DIGNAMENTE A SU PAÍS, PT'EBLO; SON CUAIIDADES QT'E DEBE SER
RXCONOCIDAS Y FORMAR SU EXPEDIENTE QUE CONTENGA:

r.. CURRÍCI,'L(N,I VITAE
2.-5 AÑOS DE FALLECIMIENTO
3..HABER APORTADO ALGO A LA COMT'MDAD.
4.-CONDUCTA INTACHABLE
s.-CONSTANCIAS DOCT'MENTALES.

CONTINUA A MENCTONA QUE DESCONOCE ¿DE QUIÉN ES ESE DOCI'MENTO?

DE ÉL MISMO, RESPONDE EL SECRETARIO DE GOBIERNO.

SOBRE EL TEMA CONTINUA EL REG¡DOR Y MANIFIESTA QUE AHÍ DESCRIBE UNA
PERSONA ILUSTRE, TAMBIÉN COMENTA QUE EL PASADO JUEVES TUVIERON REUNIÓN EN LA
NORMAL, SE DIERON A tA TAREA EL PROFESOR MARTIN Y É1, DE VER EL CASO DE MARTIN
BARRANCO Y SE LES DIO UN REGLAMENTO QUE YA TIENE PREPARADO PARA DEFINIR EL
CALIFICATIVO DE HOMBRE AL MÉNITO CIUOIONNO O HOMBRE ILUSTRE DEL MUNICIPIO DE
LORETO. Y AQUI ÉL PONE COMO HOMBRE ILUSTRE DEFINIENDO CON ELLO, NO REPRESENTA
SOLO LOS ASPECTOS ACADÉMICOS, SINO EL DESEMPEÑO POR DIGNIFICAR EL TERRITORIO
DENTRO Y FUERA DE LA ENTIDAD, TODO ESTO DEBIDAMENTE RESPALDADO POR
EVIDENCIAS ESCRITAS Y DE LOS TESTTMONIOS VERBALES LONGEVOS DEL ENTORNO.
ENTONCES EL AQUI VE, PORQUE NO PONER ESTA MISMA DEFINICIÓN DEL DOCUMENTO,
DONDE LES MARCA LO QUE ES UN HOMBRE E'EMPT.AR, AL MÉRITO CIUDADANO Y HOMBRE
ILUSTRE.

PREGUNTA LA SÍNDICA MUNICIPAL ¿QUIÉN LES DIO ESAS CARACTERÍSTICAS?

EL CRONISTA, RESPONDE EL REGIDOR LUIS REY.

Y I..A OTRA tA MANEJA EL PROFR. RODOLFO, COMENTA TA SÍNDICA.

REITERA QUE PLATICANDO CON EL PROFE ENRIQUE EL JUEVES PASADO, ÉL LES
DECfA QUE TENÍAN QUE T MAR MUCHAS CO ONSIDERACIÓN, Y QUE PARA EL TAL
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Acta No. 22 XII Sesión Extraordinaria 06 de Abril del2022
VEZ NO SERÍA HOMBRE ILUSTRE, QUE PUDIERA ENTRAR EN LOS OTROS DOS CALIFICATIVOS
Y LES ENSEÑÓ VARIAS EvIDENCIAS DE PORQUE No PoDRfA ENTRAR CoMo HoMBRE
ILUSTRE, Y QUE SABEN QUE EL QUERER HACERLO HOMBRE ILUSTRE VIENE DE INICIATIVA
DE LORETO SANDOVAL O EL CEPILLO; PARA ESO LES MANIFESTÓ QUE EL DIA QUE
DISPONGAN PUEDE VENIR A CABILDO; PERO Eso DEPENDE DE Lo QUE EL AYT-INTAMIENTo
DIGA, ESO FUE LO QUE ÉL LES DUO Y ES POR ESO ES QUE TRAEN UNA DEFINICIÓN POR
PARTE DEL PROFESOR ENRIQUT REYES.

RETOMA SU PARTICIPACIÓN LA SÍNDICA MUNICIPAL, Y COMENTA QUE POR ESO
TAMBIÉN LA IMPORTANCIA, QUE CREE QUE SE TOMÓ UNA DECISIÓN MUY ACERTAD
CUANDO SE HACE TA PROPUESTA DE NOMBRAR PERSONAJE ILUSTRE AL MAESTRO
BARRANCO, AQUÍ SE DELEGA LA SOLICITT]D, PERO EN BUSCA DE ¿CUALES SON LOS
REQUISITOS PARA QUE UN LORETENSE PUEDA TENER ESTE RECONOCIMIENTO? PORQUE
COMO SE DUO, NO TRA ALGO QUE PODÍAN DECIDIR DELIBERADAMENTE, POR ESO LA
IMPORTANCIA DE QUE SE CREE ESE REGTAMENTO Y QUE QUEDE ASENTADO EN ESTE
A}IJNTAMIENITO, PARA QI'E SEA LA PARTIDA Y NO ESTAR CON DOS REGLAMENTOS. POR
E]EMPLO, EL PROFESOR RoDoLFo DECIDE DE QIIE EL REGLAMENTo Es EL DE É1, PoRQUE
NO TIENE JUSTTFICACIÓN QUE ASi LO VALIDE, ES PON ÉI Y SEGURAMENTE TIENE MUCHA
RAZÓN EN LO QUE DICE Y PUEDE INCLUSO NUTRIR EL PROPIO REGLAMENTO DEL
MUNICIPIO, PERO TAMBIÉN LO QUE SALGA DE AQUÍ ES LO QI]E TIENE QUE CONCRETARLO
Y SE TIENE QUE ruNDAMENTAR Y QUEDAR ESCRITo PARA PoDER REALZAR EL MÉRITO
CIUDADANO, PERSONAJE ILUSTRE, TODO. Y PODERLE DAR UNA EXPLICACIÓN TA GENTE
DE ¿POR QUE? EN ESTE MOMENTO NO SE PUEDE NOMBRAR A ESA PERSONA COMO
PERSONAJE ILUSTRE Y QUE NO PUEDA RECIBIR ESE MÉRITO, POR ELLO ES IMPORTANTE QUE
YA SE CONCRETE, PARA QUE ENTRE A CABILDO SE VALIDE Y EN LO SUCESIVO TODO EL
A1IJNTAMIENTO PT'EDA TOMAR LA DECISIÓN DE A QUIEN OTORGARLO.

AL RESPECTO EL REGIDOR LUIS REY MENCIONA, QUE AQUf LO IMPORTANTE ES QUE
SE HAGA LA INVITACIÓN POR PARTE DEL PRESIDEN|E O DEL SECRFTARIO A UNA REUNIÓN
DE CABILDO, PARA QUE ÉL I.ES TXPI-IQUE TODOS ESTOS FUNDAMENTOS CON EL QUE EL
CUENTA, Y LES DIGA PORQUE ESTO SÍ, PORQTIE NO, PARA PODER TOMAR UNA DECISIÓN,
PORQTIE EL QUE TOME LA DECISIÓN UNA COMISIÓN NO ES FACTIBLE PARA ESTE PUNTO,
PORQUE SI TENDRÍAN QUE TOMAR EN CONSIDERACIÓN A TODOS.

POR ESO ES NECESARIO TENER SUS LINEAMIENTOS PARA SABER, Y YA TENIÉNDOLO
EN EL AYUNTAMIENTO, Y BASANDOSE EN ESE CRITERIO ENTONCES ST PUEDEN NUTRIRLO Y
NO ES NECESAR¡O QUE ALGUIEN LES DIGA ASi NO, BASANDOSE EN ESE CRITERIO.

TOMA LA PAI.ABRA EL REGIDOR JOSI MARTIN ORENDAY Y EXPRESA QUE SE PUEDEN
BASAR EN LOS DOCUMENTOS QUE LES PASO EL CRONISTA, DONDE LES MANEIA MUY
ESPECIFICO LOS TRES DISTINTOS NIVELES, QUE PUEDE DECIRSE ASÍ DE RECONOCIMIENTO
A UN CIUDADANO, DONDE SE LES DICE QUE PERSONAJE ILUSTRE TIENE QUE SER LO
TT,TAxIIuo, UNA PERSONA INTACHABLI Y QUE HAY PERSoNAS QUE oBVTAMENTE MERECEN
UN RECONOCIMITNTO PERO QUE NO TODAS TIENEN QUE SER EN ¡SP UÁXIIIO
RECONOCIMIENTO LOGRADO. POR LO QUE ÉL DICE QUE, SI LES PUEDE SERVIR MUCHO ESO,
IGUAL ESPERAR LA PLATICA CON EL CRONISTA Y PUEDEN IR ESTRUCTURANDO EL
REGI-AMENTO PARA QUE YA NO HAYA NINGÚN ESPACIO EN EL QUE PUEDAN DECIR.
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EL SECRETARIO DE GOBIERNO COMENTA QUE TENDRAN QUE RETOMAR EL PUNTO
EN SESIÓN ORDINARIA, ADEMAS COMPARTT ¿-CUAL HA SIDO EL HISTORIAL DE TODOS L
PROBLEMAS CON LO DE LOS HOMBRES ILUSTRES? MENCIONANDO QUE LOS COMPARTE
PORQUE LA COMISIÓN TENDRA QUE ANALIZARLOS, SE HA TENIDO LA PUGNA TAMBIÉN DE
RECONOCIMIENTO AÑO CON AÑO CON EL SEÑOR MAXIMI,ANO CAMARILLO NERI, EL CUAL
RECONOCE PÚBLICAMTNTE COMO UN HOMBRE ILUSTRE, PERO SE HA CAIDO EN EL
PROBLEMA DE ESTAR EXIGIENDO LO QUE NO ES. SE HA TENIDO CONSTANTEMENTE
PRESENCI,A DE LOS FAM¡LIARES QUE NO SE QUIEREN REMITIR A UN BUSTO COMO SE TIENE,
TAMPOCO LO QUIEREN EN LA ROTONDA DE LOS HOMBRES ILUSTRFS COMO DICE EL
DOCUMENTO DEL PROFESOR ENRIQUE ÁNGEL REYES VAIADEZ, CRONISTA VITALICIO DE
NUESTRO MUNICIPIO. QTJIEREN QUE HAGAN EL RECONOCIMIENTO EN EL PANTEÓN Y POR
PARTE DE PRESIDENCI,A SE ACEPTA, PERO LUEGO VIENEN CON UNA PROPUESTA DE
RECONOCIMIENTO DE UN MAUSOLEO Y LES TRAEN I.A DEFINICIÓN E INCLUSO LA
FOTOGRAFÍA DE CÓMO QUIEREN EL POSICIONAMIENTO PARA EL PERSONAJE ILUSTRE DE
LORETO, Y NO ALCANZA A ESA MAGNITUD. LES PRESENTAN LA IMAGEN DE CANTERA, tAS
CARACTERÍSTICAS QUE ESTÉ PERMANENTEMENTE VIGILADO, ILUMINADO, ASEADO; HAY
UNA INTENCIÓN BUENA DEL CABILDO DE CREAR ESOS HOMBRES ILUSTRES, PERO NO A
CONDICIÓN PROPTA. EN ESTE CASO DEL MAESTRO RODOLFO INSISTE MUCHO. PERO NO
SOLAMENTE DEBEN TOMAR UNAS CARACTERÍSTICAS UNILATERAI F§, ÉT PUEOT TEI¡¡N T"qS

CARACTERfSTICAS TAMBIÉN, ESE ES SU SENTIR Y SU FORMA DE PENSAR, ES UN ASUNTO
QUE SE DEBE DE VALORAR BIEN POR EI TOS COMO COMISIÓN Y LTJEGO COMO CABILDO,
PARA QUE LUEGO DEFINAN SOBRE LOS HOMBRES ILUSTRES Y QUE NO ESTEN CAYENDO EN
ESTE JUEGO, EN CAPRICHOS PROPIOS.

SOBRE EL TEMA COMENTA EL REGIDOR JOSÉ MARTIN, QUE ALGO IMPORTANTE QUE
LES DECÍA EL CRONISTA QUE DEBEN DE MANE.IAR LOS TIEMPOS, PORQT,IE POR LA PRESIÓN

SOCIAL NO DEBEN DE TOMAR UNA DECISIÓN EQUIVOCADA; MENCIONANDO POR UEMPLO
QUE SE EXIGEN LOS HOMENAJES Y QUE ELLOS COMO AYI.JNTAMIENTO TIENE DE AQUÍ A QUE
TERMINE EI. PERIODO PARA REALIZAR EL HOMENAJE Y EL AYUNTAMIENTO DETERMINARA
EN QUE MOMET.ITO, SIN PRESIÓN SOCIAL SE DEBEN DE TOMAR LAS DECISIONES
PERTINENTES Y EN ESTE CASO COMO LO DICE EL PROFESOR ES PERTINENTE TOMARSE CON
CALMA LA DECISIÓN DE ¿CUAL VA A SER EL REGTAMENTO? Y NO BASARSE POR tAS
PRESIONES SOCIALES, SINO POR HACER ALGO BIEN ESTRUCTURADO Y QUE QUEDE PARA
FUTURAS GENERACIONES.

CONCL(m EL ALCALDE QUE QTIEDARfA CoMo UN PUNTo INFoRMATIVo NADA MAs
Y No ToMAR uq nTcIsIÓN DE, Sf LE QUITAN EsE NoMBRAMIENTo o No.

CoNTINÚA TA SÍNDICA Y MENCIoNA QUE PoR E.,EMPLo AQUÍ No ES TANTo UN
REGLAMENTO, QUE SON DEFINICIONES Y SI HABRÍA QUE HACERSE EL REGTAMENTO.

REToMA su pARTrcrpAclóru el nEGIooR LUrs REy y REITERA euE poR ESo ES

IMPORTANTE QUE VENGA Y LES DIGA ¿QUÉ TOMAR EN CUENTA PARA HACER UN
REGLAMENTO? O QUE EN SU MOMENTO QUE LES PUDIERA AY1JDAR A HACER ESE

REGLAMENTO Y EL AYTJ IENTO VALID CIONANDO QUE EL CRONISTA ESTA

Mc¿ul'.
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EL REGIDoR LUIS REY ENTREGA UNA CoPIA DE TA DEFINICIÓN QUE I-es gruTn¡GÓ

EL CRONISTA.



Acta No. 22 XII Sesión Extraordinaria 06 de Abril del202}
EN LA MEJOR DISPOSICIÓN DE PRESENTARSE ANTE EL AYI.JNTAMIENTO.

ES EL ENCARGO QUE SE HABÍA HECHO A TA COMISIÓN, EXPRESA EL ALCALDE.

EL SECRETARIO DE GOBIERNO EXPONE ¿ENTONCE§ IA SoLICITUD DEL PRoFESoR
RODOLFO ORTIZ, QUE SE ESPERE AL DICTAMEN DE LA CoMISIÓN?

REGIDOR LUIS REY, AL DICTAMEN DE TA COMISIÓN Y A PARTIR DE LO QUE SE
CONSIDERE EN EL REGTAMENTO, VER SI ENTRA O NO ENTRA, Y AHÍ SE TOMO EN CUENTA...

EXTERNA EL SECRETARIO PARA QUE SE REDACTE EL PUNTO Y SALGA LA VOTACIÓN,
EN BASE A LO QUE EL AYT]NTAMIENTO APRI.IEBE.

PARTICIPA TA REGIDORA MAGNOLI.A Y PIDE QUE EL CRONISTA SE HAGA PRESENTE
PARA QUE LES EXPLIQUE ¿POR QUE? EN SU MOMENTO SE }TACE LA PROPUESTA Y AHORA
T{AY OTRAS DEFINICIONES. SERIA IMPORTANTE QUE LES EXPUCARA PORQUE TSTO NO ES
ASf NADA MAS, Sf sE HACEN ESTE TIPo DE NoMBRAMIENToS, No sE HACEN AL AIRE TI-
CRONISTA HACE LA PROPUESTA EN T'N INICIO EN ESTA FECTIA, ENTONCES QUE LES
EXPLIQUE, Sf SE PUEDE REVOCAR ESTA BIEN, PERO ÉL QUE TIENE EL CONOCIMITNTO LES
DIGA PORQUE LO REVOCA Y YA QUEDA N'NDAMENTADO POR LA COMISIÓN, EL CRONISTA
Y YA SE VAN CON ELEMEIüIOS CI.AROS.

MANIFIESTA I."A SINDICA QUE LES COMPARTE EN ESE MOMENTO EL REGTAMENTO AL
MERITO CIUDADANO DEL MUNICIPIO DE GUADALUPE, ZACATECAS., QUE, SI NO SE
EQU¡VOCA, CREE QUE ES EL ÚNICO EN EL ESTADO QUE TIENE UN REGLAMENTO EN ESE TIPO
QUE PODRIAN BASARSE EN ESO Y ASESORARSE.

CONCLUYE EL ALCALDE MUNICIPAL, EN QUE NO ES NECESARIO VOTARSE, QUE SE
ENTREGUE A LA COMISIÓN.

EN ESE CASO TENDRÍAN COMO COMISIÓN HACER LA INVITACIÓN AL CRONISTA A
UNA REUNIÓN, QUE QUEDE COMO PUNTO. - REGIDOR LUIS REY DAVID PALOMINO.

RESPONDE EL SECRETARIO QUE A PTNCIÓN DE LA COMISIÓN SI.

AGREGA EL PRESIDENTE QUE ES IMPORTANTE YA TRABAJAR EN ESE REGI.AMENTO,

QUT SE VAYA DEFINIENDO, OBVIAMENTE CON EL APOYO DEL ANTA JUTIOICA, OTI
CRONISTA, DE LO QUE ESTAN UTILIZANDO EN OTROS MUNICIPIOS Y ESTADOS PARA SACAR
UN CRITERIO DEL MUNICIPIO.

ES CUESTIÓN DE EDUCACIÓN Y CULTURA, EXPONE EL REGIDOR LUIS REY; AHORITA
ESTÁ TRABAJANDo ÚNICAMENTE LA CoMISIÓN DE EDUCACIÓN QUE Es EL PRoFE MARTÍN
Y ÉI, TUTRÍA QUE INVITAR A LoS CoMPAÑERoS DE TAS oTRAS CoMISIoNES PARA QUE LEs
APOYARA EN ESE SENTIDO.

EL SECRETARIO DE GOBIERNO PREGUNTA SI EL PUNTO QUEDARíA EN TURNARSE A
COMISIÓN.
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Acta No. 22 XII Sesión Extraordinaria 06 de Abrit ilel2022
SE RESPONDE QUE SI Y SE PROCEDE A t-A VOTACIÓN EN ESE SENTIDO, A QUE PASE

A LA COMISIÓN EL PUNTO.

H. AYUNTAMIENTO VOTACIÓN
C. JUANA RODRÍGUEZ PUEBLA A FAVOR
C. SEMIRAMIS ARMIDA GASPAR V ZQUEZ. A FAVOR
c. MAGNoLIA DAvtLA oLvERA A FAVOR
C. LUIS REY FERNANDO PALOMINO MAR]ÍNEL A FAVOR
C. MA. DEL CARMEN ZAPATA MARTÍNEZ. A FAVOR
C. JESUS FRAUSTO PUEBIA. A FAVOR
C. GUSTAVO AGUILAR ANDRADE. A FAVOR
C. NYDIA PAOLA CALVILLO DELGADILLO. A FAVOR
C. KARINA SILVA ARECIIAR, A FAVOR
C. FERNANDO ACEVEDO CASTAÑEDA. A FAVOR
C. SAMIRY ZACARIAS MONTOYA. A FAVOR
C. JOSE MARÍN ORENDAY GUZMAN, A FAVOR
C. AIDA ALICIA IBARRA HERNANDEZ. A FAVOR
C. JESÚS TEJADA GUZMAN. A FAVOR

EN RESUMEN: EL H. AYIJNTAMIENTO 202r-2024 SANCIONA POR UNANIMIDAD,
QI'E LA SOUCITT'D DEL PROFR. RODOLFO ONTÍZ EN¡CXEN, RESPECTO A LA
nrvocecróN DEL ACT.JERDo roMADo ELDÁ n/ocr/2o EN LA xxx srs¡óN, so¡nr
LA DESIGNACIÓT¡ PT TTOU¡NE ILUSTRI DE LORETO AL C. FRANCISCO RI,,IZ FLORES
viuQuEz, sE TI,,RNE A coMISIoNES PARA QUE sEA ANAIIZADA Y PoDER LLEGAR A TA
coNcrusróN DEL TEMA.

PIJNTO NO. 6 SOLICITUD DE COMPAR.ECENCIA EN REI,'NIÓN DE CABILDO DEL
PROFR. JOSÉ LUIS FIGT'EROA RANGEL.

SE SEDE EL USO DE VOZ A LA SÍNDICA MUNICIPAL PARA QUE LES DE A CONOCER
LA SOLICITUD DEL DIPTITADO. JOSÉ LUIS FIGUEROA RANGEL.

ANTES DE CONTINUAR CON LA SESIÓN tAS REGIDORAS AfDA ALICI,A IBARRA
HERNANDEZ Y SEMIRAMIS ARMIDA GASPAR IBARRA, SOL¡CITAN SE LES TOME EN CUENTA
SU ASISTENCIA A LA SESIÓN.

AL RESPECTO DEL TEMA, LA SfNDICA MANIFIESTA QUE EL PROFESOR JOSÉ LU§
FIGUEROA RANGEL, I F§ IIIACE LLEGAR I.A SOLICITUD PARA PRESENTARSE ANTE CABILDO,
CON EL FIN DE EXPONER Y ACLARAR AST'NTOS RESPECTO A LO QUE FUE DE LA ENTREGA
nrcrpcróN.

EL ALCALDE MUNICIPAL PREGUNTA A LA ASAMBLEA ¿SI YA LEYERON EL
DocuMENTo? EL cuAL sE DA A coNocER a cotünr{uRclór.¡:

ZACATECAS, ZAC. A 3I DE MARZO DEL2O22.
or¡cro Nú¡rsRo. - og7/txty /JLFR/2022
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Acfa No.22 XII Sesión Extraordinaria 06 de Abril del202}
ASLTNTO: SOLICITUD PARA ACL"ARACTONES

ANTE EL CABILDO 2O2I-2O24.

C. GUSTAVO AGW.AR ANDRADE
PRESIDENTE MUMCIPAL DE LORETO, ZACATECAS
PRESENIE.

Por medio del presente sirya la ocasión para saludarle y desearle éxito en la
encomienda aI frente de los destinos del Municipio en comento.

El motivo del ocurso se funda en la necesidad de solicitarle de forma respetuosa
tener en consideración mi solicitud expresa y disposición maniftesta a fin de comparecer
ante el H. Aryntamiento de Loreto en una Sesión Pública de Cabildo en el lugar y hora que
tenga a bien señalar con oponunidad, de igual manera me pongo a las órdenes respecto a
la aclaración sobre asuntos que son del inter* público de la administración y su servidor
en lo concerníente al proceso de entrega-recepción; que ha derlvado en una serie de
difamaciones en lo público y privado respecto a señalamientos sobre malos manejos y Ia
opacidad del gobierno que encabecé durante el trienlo 2018-202j; lo cual considero
sumamente grave, en virtud de que quien acusa está obligado a sustentar sus motivaciones,
caso contrarlo constituye un irresponsable comportamlento que enturbta el espíritu de la
institucionalidad y Ia honorabilidad por ende.

De igual manera pediría que esta sesión sea pública y en un espacío abierto; con la
presencia de los medios de comunicación del Estado y los locales, con el ftrme propósito de
que se desahoguen los temas que se consideren del interés aclarar.

Sin otro panlcular aprovecho la ocasión para enviarle un cordial saludo, no sin
antes agradecer la atención y respuesta brindada al presente.

Atentamente
DIP. ]OSE UNS FIGIJEROA RANGEL.
INTEGRANTE DE LA LXT LEGISUTURA DEL ESTADO DE ZACATECAS.

SOBRE EL TEMA DEL PRESIDENTE MUNICIPAL SOLICITA LE DEN A CONOCER SU
PUNTO DE VISTA U OPINIÓN, DE QUE EL YA TIENE SU POSICIÓN AL RESPECTO, PERO DESEA
CONOCER LA DEL HONORABLE AYTJNITAM¡ENTO.

EL REGIDOR LUIS REY PREGUNTA QUE EN DADO CASO QI.'E SE APROBARA ESA SESIÓN
pÚBLtcA, rA PREGUNTA Es DICE, ¿HAy Los DocuMENTos y ARGUMENToS coMo PARA
PODER CONTRARRESTARLO QUE EL PUDIERA DECIR Sf O NO?

EL REGIDOR FERNANDO ACEVEDO MANIFIESTA QUE ÉL LO VE CON TINTES DE COMO
QUE QUIERE LEVANTAR ALGO QUE YA ESTÁ CAIOO, QUT ÉI IO VE DE ESA MANERA Y PIENSA
QUE AHÍ CABILDO NO SON LO QUE ÉL DIGA Y QUE EL AYTJ}.ITAMIENTo No ES LAVADERO
PARA VENIR A HACER SHOW QUE EL PIENSA QUE ESO NO VA.

EL REGIDOR MARTÍN O AR QUE SI; QUE AHÍ NO ES TA
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Acta No. 22 XII Sesión Extraordinaria 06 de Abril del 2022
INSTANCIA DONDE ÉL TENGA QUE VENIR ACLARAR ALGO, QUÉ HAY INSTANCIAS A IAS QUE
ÉL puroe soLICrrARLo pERTTNENTE.

SI HAY ALGÚN DETALLE EN T.A ENTREGA RECEPCIÓN, MANIFIESTA EL PRESIDENTE;
NO ES EL AYTJNTAMIEMTo ES EL QUE vA A SoLICITAR, EN ToDo CAso SERíA
AT]DITORÍA, SI HUBIERA o TA FUNCTÓN PÚBLICA, QUE EL CREE QUE SI sE TRATARA DE
ALGUNA PROPUESTA, ALGUNA INICIANVA SE LE DARÍA I.A BIENVENIDA; QUE SE ESTÁ
NECESITADO DE OPINIONES EN CÓMO SACAR ADELANTE AL MUNICIPIO QUE ESO SERÍA
ALGO QUE LE PODRÍA ABONAR AL MUNICIPIO; CÓMO DICE EL REGIDOR FERNANDO SI SE
DIFAMÓ TAMBIÉN HAY INSTANCIAS, SI ALGUIEN HIZO UNA DIFAMACIÓN O HIZO ALGO AHf
DONDE IR HACER UNA DENUNCIA POR LO QUE EL REITERA: CABILDO NO ES LA INSTANCIA
PORQUE CABILDO NO SOLICITADO NINGÚN TIPO DE ACI"A,RACIÓN E INFORMACIÓN; EN
TODO CASO EI" POONÍA HECER UNA RUEDA DE PRENSA SI QUIERT DECIR ALGO O St ALGUNA
INSTANCIA LO REQUIER.E, ES EL QUE TIENE QUE IR Y PRESENTAR SUS PRUEBAS; QUE ÉL VEA
ALGO MEDIAT¡CO, EN ESE SENTIDO Y TRATANDOSE DE ¡NICI,ATIVAS SEAN DE QUIÉN SEA
SON BIENVENIDAS; SE ANALIZARAN Y SE BUSCARA LA MANERA DE QUE SIEMPRE Y CUANDO
SEA EN PRO DEL MI.]NICIPIO.

EL PRESIDENTE MUNICIPAL LEE TEXTUALMENTE 'CONCIRNIENTE AL PROCESO DE
ENTREGA.RECEPCIÓN; QUE HA DERIVADO EN UNA SERTE DE DIFAMACIONES EN LO PÚBLICO
Y PRIVADO RESPECTO A SEÑALAMIENTOS SOBRE MALOS MANEJOS Y LA OPACIDAD DEL
GOBIERNO QUE ENCABECÉ DURANTE EL TRIENIO 2018-2021"

TAMBIÉN RECALCA QUE NO ES IA INSTANCIA Y PREGUNTA SI ALGUIEN MAS TIENE
ALGUNA OPINIÓN MAS AL RESPECTO.

SEMIRAMIS GASPAR.- QUE A ELLA SI LE GUSTARfA, EL TIEMPO MTIY CI.-A.RAMENTE
AHORA SI COMO DICEN AHORITA QT'E EL TRASFONDO O LA PARTE MEDI,JIAR DE LA
SOLICITUD DEL DIPUTADO Y TAMBIÉN LE LLAMA MUCHO LA ATENCIÓN ESTOS
COMENTARIOS QUE VIERTEN LOS COMPAÑEROS A EN CUANTO QUE SE ¡MAGINA A NEGARLE
LA PARTICIPACIÓN A tA SESIÓN, PERO A ELIA LE LLAMA MUCHO LA ATENCIÓN PORQUE
TODAS SUS SESIONES SON PÚBLICAS, PARA EMPEZAR, ENTONCES NO PUEDEN NTGARLE EL
ACCESO ABSOLUTAMENTE A NADIE, EN PRIMER LUGAR, SI EMTRAN LOS MEDIOS O NO
ENTRAN LOS MEDIOS, TAMBIEN SERÍA UNA SNUACIÓN, QUE TODOS LOS MEDIOS TIENEN
ABIERTAS A SUS SESIONES DE CABILDO PARA PODER INGRESAR, POR LO QUE A ELI."A LE
PARECE DELICADO EL PODERLE DAR UNA CONTESTACIÓN AL DIPUTADO DICIENDOLT QUE
EL CABILDO NIEGA SU PRESENCIA, A SU COMPARECENCIA ANTE ELLOS; QUE MAS BIEN
HABIA QUE REDACTAR UN DOCUMENTO EN EL QUE DIGAN QUE TODAS SUS SESIONES SON
PÚBLICAS Y ABIERTAS Y TI,ABRíA QUE HACER NoTAR ESA SITUACIÓN, QUE SI HUBIERA ALGo
QUE ACLARAR EXISTE LOS MEDIOS PERO INSISTE HACE MUCHAS SESIONES LO HA DEJADO
EN CLARO QUE TODAS IAS SOLICITUDES QUE LLEGAN A CABILDO HAY QUT DARLES
CONTESTACIÓN, EN LO PERS ELTA HA LICITUDES Y NO LE HAN DADO

ü¿¿¡/
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Acta No. 22 XII Sesión Extraordinaria 06 de Abril del2022
CONTESTACIÓN; POR LO QUE SI CREE QUE DEBEN SER MUY CUIDADOSOS EN ESA PARTE
QUE TENGAN QUE CONTESTAR NO ES UNA SITUACIÓN QUE ELLOS DEBEN DECIDIR EN
CABILDO, PORQUE ELLA NO QUIERE ESCUCHAR EL DÍA DE MAÑANA QUE LOS REGIDORES
EN cABrLDo NEGARON t¿, PRESENCIA DE... No Es UNA struAcróN DE ELLos y No LE
GUSTARÍA QUE LA RESPONSABILIDAD RECAIGA EN ELLoS.

EN ESE SENTIDO, ES UN PUNTO INFORMATIVO QUE NO TI-ABRÍA PORQUE VOTARLO
CONTINÚA LA REGIDORA SEMIRAMIS; EL SEÑOR DIPUTADO O CUALQUIER OTRO
CIUDADANO DEL MUNICIPIO DE LORETO TIENE EL DERECHO, [A LIBERTAD DE VENIR
APERSONARSE EN CABILDO Y MANIFESTAR SUS INTERESES; HABRÁ EN ESTA SITUACIÓN
RECURSOS Y ELEMENTOS PARA CONTRARRESTAR LA SITUACIÓN, EN tA SINTONfA EN TA
QUE ÉL VENGA, PERO ELLA LES PIDE QUE SEAN MUY CUIDADosoS EN EsA SITUACIÓN
PORQUE ÉL TIENE TODA IA LIBERTAD DE PODER VENIR Y HACER SU MANIFIESTO AHi EN
CABILDO.

LO ÚNICO, DICE EL PRESIDENTE QUE ESTA DE ACI.IERDo, PERO QI.IE QUIERE
ACTARAR SOBRE LO QUE SOLICITA, QUE NO ES LA INSTANCTA: QUE SI ÉI- QUIERT VENIR Y
HABLAR Y DECIR SE HARA Y S¡Nfq. EN CABILDO QUE COMO LO DICE LA MAESTRA
SEMIRAMIS, ES UNA SESIÓN ABIERTA, PÚBLICA Y PTJEDE IR, LO ESCUCHAN HASTA CIERTO
PUNTO, PORQUE NO SE LE VA A RESOLVER NADA, SI QUIERE ACIARAR LO PUEDE HACER,
PERO REITERA NO ES EL LUCAR COMO PARA ESTAR PRESENTANDO PRUEBAS O
ACUSACIONES EN SITUACIONES QUE NO TIENE CABILDO... NO VAN A JUZCAR SI HAY
ALGUNA OBSERVACIÓN POR PARTE DE AUDITORfA SI VA HABER ALGO POR PARTE DE
ENTREGA-RECEPCIÓN AHORA SÍ REITERA NO SE ES tA ¡NSTANCTA.

RESPECTO A LO QUE SE MENCIONA, LA REGIDORA MAGNOLIA OLVERA SOLICITA ASi
CÓMO SE MENCIoNA QUE SE PUEDE PRESTAR A CHISMES DE I..AVADERO, ELI,A TAMBIÉN LES
RECOMIENDA QUE HICIERAN LO PROPIO, PORQUE HACEN COMENTARIOS EN REUNIONES
DE CABILDO DIRECIAMENTE SEÑALANDO AL EXPRESIDENTE CON CIERTAS SITUACIONES,
POR LO QUE ELLA PIDE DE FAVOR QUE SE REMITIRAN A LA INSTANCI,A CORRESPONDIENTE,
COMO LO MENCIONAN DE AUDITORÍA QUE SE HAGAN LOS SEÑALAMIENTOS AQUÍ DONDE
CORRESPONDAN, PORQUE SÍ ES MUY INCÓMODO QUE EN CADA SESIÓN DE CABILDO
TENGAN QUE HACER SEÑALAMIENTOS DIRECTOS DE ACCIONES O SITUACIONES COMO YA
LO MENCIONAN, ESTAN AQUÍ COMO ADMINISTRACIÓN, PARA RESOLVER PROBLEMAS DE LA
CIUDADANh, PORQUE SON SERVIDORES PÚBLICOS Y QUE YA DEJEN DE LADO SI HIZO O NO
HIZO, Sf DEIÓ DE }I,ACER, SI ROBO O NO ROBÓ PORQUE ELLOS MISMOS ESTAN CAYENDO
LA CONTRADICCIÓN.

TOMA LA PAI.ABRA EL PRESIDENTE MUNICIPAL GUSTAVO AGUILAR DICIENDO QUE
AHÍ SI QUIERE ACLARAR QUE EN CABILDO NUNCA SE HA MANEJADO QUE ROBÓ, NO ROBO

QUE ÉL SI PUEDE ACTARAR QUE ÉL }IA MANIFESTADo EL ADEUD0 AL SEGURo SOCIAL, EL
ADEUDO A COMISIÓN, EL ADEUDO AL SEGURO SOCIAL, EL ADEUDO AL LSR Y ESO ES

INFORMACIÓN QUE AHÍ ESTA.

ENTONCES MODIFICA TA REGIDORA MAGNOLIA: EN LA TOMA DE PROTESTA, DE
CÓMO DE]Ó LA PRESIDENCI,A Y QUE INCLUSIVE EN LA PRIMERA SESIÓN PORQUE No Lo
MANDAN COMPARECER A CABILDO PARA QUE ACLARE TODAS LAS SITUACIONES QUE SE
GENERARON O QUE ST fIA LO QUE PIDE DE FAVOR QUE SE
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Acta No.22
REMITAN A LAS
SEÑALAMIEIfIOS.

XII Sesión Extraordinaria
INSTANCIAS CORRESPONDIENTES

06 de Abril ilel2022
PARA TIACER ESE TIPO DE

ES QUE SI SE HA HECHO, CONTINÚA I.A SINDICA, TODO VA EN ENTRTGA RECEPCIÓN
QUE SE HAGA EN TAS INSTANCIAS Y LO SIGUEN IIACIENDO PORQUE AUDITORÍA FUE MUY
CIARO, VAN A ENCONTRAR COSAS VISIBLEMENTE EN tA ENTREGA RECEPCIÓN PERO VAN
A SEGUIR SALIENDO E¡¡'TONCES, ESTAN EN TODA I.A FACULTAD DE SEGUIR HACIÉNDOSE
REPORTE DE INFORMACIÓN ANTE AUDITORÍA Y A LA CUENTA PÚBUCA; QUE LO QUE SE

HABLA AHI TAMBIÉN ES IMPORTANTE RTCONOCERLO PORQUE NO TODOS HAN EI.ITRADO
A CADA DEPARTAMENTO PARA CONOCER LAS CONDICIONES EN LAS QUE ESTAN; PERO EN
ESTE CASO NO SERÍA NECESARIO PORQUE TODO QUEDÓ ESCRITO A LA ENTREGA
RECEPCIÓN Y LO QUE HA SEGUIDO SALIENDO, SE HA IDO INFORMANDO NO HA QUEDADO
NADA MAS EN DIREMOS, Y OBVIAMENTE EL PROFESOR JOSE LUIS SI TENDRA QUE DAR I.AS
ACI"ARACIONES, LO PUEDE }IACER AQUI, SIN NINGÚN PROBLEMA, PERO QUIÉN SE LAS VA A
PEDIR VA TIACER IAS INSTANCIAS E INDICARAN RESPONSABIUDADES DE OTRO TIPO QUE
TAMBIÉN LES VAN A PEDIR A ELLOS, PORQUE TAMBIEN ESTA ADMIMSTRACIÓN PRESE}.ITE

ES OBSERVADAY u. pÍe ¡e MAÑANA, No SABEN CÓMo SE LES PUEDA SoLICITAR Y ÉL ESTA
EN SU PROCESO ÉL DUÓ UNA ADMINISTRACIÓN Y TIENE QUE RESPONDER POR LO QUE SE

HIZO O NO SE HIZO, PERO ESTE AYUNTAMIENTO NO PUEDE SER JUEZ DE QUÉ DE]Ó TA
DEUDA FISCAL Y DECIRLE PAGAME, AUDITORIA DE I."A CUENTA PÚSLICE HACE SU
INVESTIGACIÓN. EL QUE QUIERE VENIR A ACLARAR PUEDE VENIR, PERO NO VA A TENER
VALIDEZ PARA f,L TRIBUNAL, NI PARA I.A AUDITORÍA, NI PARA LA CUENTA PÚBLICA, PARA
ELLO SON LA INVESTIGACIÓN, SUSTANCIACIÓN Y LA NTSOIUCIÓT,¡.

PRESIDENTE GUSTAVO AGUILAR.- DE HECHO ESAS INSTANCI,AS SIGUEN
SOLICITANDO INFORMACTÓN EN MI.JNICIPIOS HAY QUE LOS CRÉDTTOS FISCALES Y
ADEUDOS CON EL SAT, CON EL IMSS CON COMISIÓN, NO LOs DEBE UNA PERSONA LOS DEBE
AYTTNTAMIENTO, LOS ADEUDOS LOS TIENE EL AYT]NTAMIENTO COMO UNA INSTITUCIÓN,
QUIÉN HIZO ESos PRoCEDIMIENToS HAY LINA RESPoNSABILIDAD, AHoRA SI QUE ÉL No VA
A DECIR QUE ACCIÓN SE VA A TOMAR PARA ESO HAY INSTANCIAS, OTRO TIPO DE
SEÑALAMIENTOS NO SE HAN HECHo; sE TIA INFoRMADo Y Es UNA INFoRMACIÓN QUE ESTA

QUE NO ES ALGO QUT ESTAN INVENTANDO O QUE SE LE OCURRA EI. YJAUAS HA SEÑATADO
A ALGUIEN POR ROBO.

REGIDOR JESÚS TE'ADA INTERVIENE, QUE SON DECLARACIONES QUE SE HACEN EN
LO PÚBLICO Y EN LO PRIVADO DESAFORTUNADAMENTE SI TOMAN EN CUENTA ESA PARTE
TAN LITERAL, PODRIAN DECIR QUE A QtnÉN LO PÚBLICO O EN ESTANCI.AS PÚBLICAS NO SE

HA HECHO, QUE DEBEN DE TENER CUIDADO SIEMPRE EN LOS COMENTARIOS QUE HAGAN,
SOLAMENTE ¿POR QUÉ? PORQUE INDEPEND¡ENTEMENTE DE QUE E¡. PU¡OI COMPARECER O
NO TENIENDO TODA TA LIBERTAD O INDEPENDIENTEMENTE DE QUE SE VA A TENER QUE
SUJETAR A TAS EXIGENCIAS DE LAS INSTANCI.AS CORRESPONDIEMTES, ELLOS DEBEN DE
TENER UN RESPETO POR LO QUE EMITEN, EN CUANTO A UN COMENTARIO, EN CUALQUIER
SITUACIÓN, EN CUALQUIER LUGAR Y HACIA CUALQUIER INSTANCIA. QUE ESO LE PARECE

MAS GRAVE QUE DE ALGUNA MANERA SE ESTE INVoLUCRANDo EsA PARTE DE HASTA Lo
PRIVADO, YA POR LO DEMAS ESTA TODO CIARO.

PARTICIPA EL REGIDOR JESÚS FRAUSTO ¿CÓMO SE HACE EL PROCEDIMIENTO? PO
E.IEMPLO. TODOS TIENEN U COMISIÓN, N NO RESPONSABILIDAD, ESTÁ
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Acta No. 22 XII Sesión Extraordinaria 06 de Abril del2022
x o y DEpARTAlurruro cuÁl¡oo sE vE, o cuANDo sE ANAUZA ALGo, euE, A LA vtsrA o
A LO MEJOR NO CUADRA, QUE NO SABE CÓMO EXPRESARLO ¿CÓMO ES EL PROCEDIMIENTO
PARA EL DECTR, sABEs euÉ? AeuÍ Hnrfn rsro, pERo No sE ENCUENTRA NADA ¿cóMo sE
DENUNCIA ESO? ¿CÓMO SE HACE SABER? PARA QUE SE TOMEN CARTAS EN EL ASUNTO
¿CÓMo ES EL PROCEDIMIENTo?

CADA DEPARTAMENTO TIENE SUS OBLIGACIONES Y RESPONSABILIDADES. CADA
UNO, POR EJEMPLo, Lo DE ENTREGA-RECEPCIÓN ELLos LEs DICEN Lo QUE SE DTJAN Y sE
REVISA SI, sI EsTA, Y SI CoINCIDE CoN Lo QUE DICEN QUE DT.IARoN, PoR UEMPLo H,AY
UN CONTRATO QUE NO ESTA CÓMO LES DICEN; O POR E'EMPLO IOS PNOCTSOS I,IAS
DELICADoS EN TES0RERÍA QUE SE EMPIEZAN A vER LAS CUENTAS, QUE EL IMSS EMPIEZA A
REQUERIR, SE EMPIEZAN A RECTBIR SoLICITUDES DE LA FISCALÍA FEDERAL DE LA
REPÚBLICA, cÓuo esTA ESTo Y AQUELLo; AQUÍ No Lo DEJARoN CoN ESAS
CARACTERfSTICAS; ..oK, RuoTTonfe QUE sE ESTA DETECTANDo ESTo,'; QUE HAY
CnÉoTOS QUE No SABEN DE oÓ¡¡oe v¡eNr¡, QUE No TIAY EXPEDIENTES YA BUscARoN,
SE FORMATEARoN ToDAs IAs CoMPLITADoRAS, No HAY NADA, PARA SABER QUÉ PASÓ
CON ESO.

¿USTEDES DIRECTAMENTE SE DIRIGEN? CUESTIONA EL REGIDOR JESÚS FRAUSTO.

sf, o¡ueug TE. RESPONDE LA SINDICA MUNICIPAL. a oTuÁs AGREGA QUE
AUDITORÍA SE BASA A TRAVÉS DEt ÓRGANO INTERNO DE CONTROL, YA QUE SE DEBE DAR
A CoNoCER AL PRIMER Y DE AHf SE PASA A ATJDIToRIA, Y SI SE vAN DETECTANDo PoRQUE
SIGUEN SALIENDO ALGUNOS DETALLITOS Y CADA QUIEN EN SU AREA; PORQUE EN LAS
AREAS SE MANqJA CADA QUIEN sU INFoRMACIÓN.

COI\TNNUA EL RECIDOR LUIS REY FERNANDO PALOMINO Y EXPONE QUE POR ESO SU
PRIMER COMENTARIO QUE HIZO, SI SE DIERA O NO SE DIERA, SI HI,BIERA LOS ELEMENTOS
COMO PARA COMPROBAR SI HUBIERA ALGO OBSERVABLE; POR ESO TL PREGUNTA ¿TIENEN
LOS DOCUMENTOS PARA oBSERVARLE? PoR QUÉ I.o Qug sT T¡¡TIENDE, ES QUE TA PETICIÓN
DEL DIPUTADo ES DE VENIR A ACLARAR Lo QUE SE ESTA HABLANDo, No SABE ACLARAR
DE DÓNDE SI No SE HA DICHo, SE ESTARAN HACIENDo LoS CoMENTARIoS TA¡,TTo DE LA
GENTE DE AQUf, LA GENTE DE ALLA Y TA MISMA SOCIEDAD. POR ESO REITERA, SÍ ¡IV SU
MOMENTO HUBIERA Los ELEMENToS CoMo PARA COMPRoBAR Y DECIRLE Ú TT gsTas
DEFENDIENDO DE ESTO, CUANDo AQUÍ EXISTE ESTo oTRo, PoR ESo PREGUNTA Y VA
ENCAMINADO A LO QUE PREGUNTA EL REGIDOR CHUY.

PORQUE TARDE O TEMPRANO, SI SE DA O NO SE DA, DENTRO DE LOS DIMES Y
DIRETES, fl vI n QuenEn LIMPIAR SU IMAGEN, AUNQUE No LA HAYA DE]ADo SUCIA, PERO
DE TODOS VA A QUERER ACLARAR ALGO, POR ESO WELVE A PREGUNTAR ¿HAY LOS
ELEMENTOS COMO PARA COMPROBAR CUALQUIER COSA QUE ÉL PUEDA DECIR?

CONTINUA LA SÍNDICA Y EXPRESA QUE FSTAN LoS DoCUMENTOS QUE SE ENTREGAN
EN LA ENTREG,q-n¡cgpclów; oBVIAMENTE euE No soN JUECES; úNICAMENTE sE
ENCARGAN DE INFoRMARLE A LAs INSnrucIoNES y luotronil sE ENCARGA DE HACER
LAS rNvEsrrGACIoNES, LA susrANCrACróN y DAR r-a nEsol_ucrót¡, euE ELLos soN A
QUIENES TENDRAN QUE ACLARARLE Y ES EN DÓNDT T¡NONÁN QUT DEFENDERSE ANTE ESO
Y SoN TRÁMITES QUE SE RON...
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Acta No. 22 XII Sesión Extraordinaria 06 de Abril del 2022

EL PRESIDENTE Y MENCIONA QUE PARA ESTO SERÍA: HACER UN OFICIO DE
CONTESTACIÓN QUE LO FIRME EL AYTJNTAMIENTO, EN BASE DE LO QUE SE VA A
CONTESTAR, SE HACE, sE PRESENTA, Lo FIRMAN ToDoS Y SI, ANTES DE DARLE EL DÍA, I..A
rgCgR, TENONIAN QUE TENER UNA COMPARECENCIA DE tA TESORERA PARA QUE LES
INFORME DE LO QUE SE HA MANUADO Y ESA INFORMACIÓN FTNANCIERA QUE SE }IAN
MANEJADO, MAS QUE OTRAS COSAS Y PARA QUE LES DIGA LOS AVANCES EN CON EL SAT,
COI{ COII4IS¡ÓN, CON EL IMSS, PARA QUE TODOS ISTÉN INFORMADOS DE tA SITUACIÓN,
QUE ISTO SERÍA MT'Y IMPORTANTE PARA ESTAR INFORMADOS.

TOMA I."A PAI"ABRA REGIDORA SEMIRAMIS Y COMENTA QUE DEBE SER FIRMADO
ÚN¡cauTruTp PoR EL PRESIDENTE, No PoR ELLOS PoRQUE No vA DIRIGIDO A ELLoS o
úwtcnueNrr ES coN coptA.

PARTICIPA SECRTTARIO DE GOB¡ERNO E INDICA QUE SI VIENE MENCIONADO, QUE
LO QUE PASA, ES QUE HICIERON UNA MAIA REFERENCIA PARA DIRECCIONAR A LOS
REGIDORES Y LA PERSoNA QUE Los TRAIA tos ACUSES PARA QUE FIRMARAN CADA UNo
PARA ELLOS, MAS SIN EMBARCO, EL CONSIDERA QUE FUE UNA MAI.A ACCIÓN, QUE NO SE

INVOLUCRE A LA LEGISLATURA Y A QUÉ CoRRESPONDE A UNA ATENCIÓN PERSoNAL Y SE

LE vA A DAR CONTESTACIÓN A ÉL CoMo PERSoNA, No A LA LEGISI."ATURA, MÁS SIN
EMBARGO, SE CONSIDERAN QUE EN LA LEY ORGÁNICA DE LA LEGISLATURA NO EXISTE ESTE
POSICIONAMNNTO, SABER AL PRESIDENTE OT T"q CAUANA DE DIPUTADOS LOCAL, QUE
ESTA ENTERADO QUE ESTE TIPO DE ACCIONES NO CORRESPONDEN A T,,N DIPUTADO, SINO
A UNA PERSONA.

ES EXACTAMENTE ESA SITUACIÓN, MENCIONA TA R-EGIDORA SEMIRAMIS, PERO
DEFINITIVAMENTE SE TIENE QUE CO}.TTESTAR.

CONTINUA EL SECRETARIO DE GOBIERNO Y MENCIONA QUE, SI LES HARAN LLEGAR
TA REFERENCI,A PARA QUE ESTEN TOMANDO EN CUENTA, SE LE DARA FORMA CORREGIDO
Y AUMENTADO EN ESE SE},ITIDO.

SOBRE EL PUNTO, SE CONCLUYE EN QUE:

EL H. AYUNTAMIENTO DARÁ CONTESTACIÓN AL DIPUTADO JOSE LUIS
RGUEROA RANGEL, COMUNICANDOE QT'E, CÓMO TODO CIUDADANO DEL MUNICIPIO
DE LORETO TIENE EL DERECHO Y LA IIBERTAD DE APERSONARSE EN CABILDO Y DE
MANIFESTAR SUS INTERESES, YA QUE I.AS SESIONES DE CABILDO SON ABIERTAS Y
PÚBUCAS.

PUNTO NO. 7 AUTORIZACIÓN PARA IIFVAII A CABO EL TRÁMITE DE DONACIÓN
Y GASTOS DE IMPORTACIÓT.¡ Y TT,CSIADOS DE CAMIÓN.

SE SOLICITA I.A PRESENC¡A DE LA CONTADORA SANDRA MAGDALENA MONTOYA
pÉnTz, pon PARTE DEL ALCALDE MUNICIPAL PARA QUE LEs DÉ A CoNoCER LA SrnJACIÓN
QUE PREVALECE CON EL TRAMITE DE DONACIÓN DEL CAMIÓN QUE ESTA EN PROCESO DE
ADQUISICIÓN.
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Acta No. 22 XII Sesión Extraordinaria 06 de Abril del2022
SE PRESENTA ANTE EL AYUNTAMIENTO PARA SOLICITAR LA AUTORIZACIÓN DEL

PAGO QUE GENERARÍA LA DONACIÓN DE UN CAMIÓN POR PARTE DEL CLUB DE MIGRANTES
QUÉ TRABAJAN CoN UN SENADoR, vÉNDosE FAVoRECIDo EL MUNICIPIo CoN ESTA
DONACIÓN Y LES PIDEN HACERSE CARGO DE LOS GASTOS QUE ESTO GENERA, LOS
PERMISOS, EL TRASLADO Y TODO EL TRÁMITE ADUANAL EN GENERAL, ESTA ES TA
RETICIÓT.I; DADo QUE ESTA D0NACIÓN SEA GESTIÓN A TRAVES DEL PRESIDENTE Y PoR EL
HECHO DE QUE RESTE RECIBE MUCHAS SOLICITUDES PARA TRASIADOS YA SEA DEL MISMO
PERSONAL DE PRESIDENCIA, QUÉ EL DIF I.IILIZADO CAMIONETAS CRANDES AMPLIAS PARA
TRASLADOS A ZACATECAS

Y QUÉ SE CONSIDERA QUE VA A SER MUY FUNCIONAL ESA GESTIÓN VA A FAVORECER
INCLUSO PARA YA NO ESTAR HACIENDO GASTOS CON TERCERAS PERSONAS PARA
CAMIONES Y QUE POR EJEMPLO EL DEPARTAMENTO DE DEPORTES PIDE MUCHO
TRANSPORTE; QUE HA SIDO PARTE GESTORA CON t-A SUBURBAN, QUE LES PRESTA EL
TECNOLÓGICO, PERO NO SIEMPRE ESTARAN EN COND¡C¡ONES, POR, LO QUE SÍ SE VE LA
NECESIDAD DE ADQUIRIR EL CAMIÓN Y SI ESTA T I FGANDO DE ESTA MANERA SE DEBE DE
APROVECHAR.

EL PRESIDENTE MUNICIPAL TAMB¡ÉN MENCIONA QUE tE MANEJAN CÓMO
DONACIÓN ,QUE VIENE DEL DISTRITO DE LOS ANGELES, QUE MANEJAN ES UNA CANTIDAD
DE $ I 62,000.00, UAS TVR, QUE SE TIENE QUE FACTURAR; Y LA CUESTIÓN LO CONVENIDO
ERA $ 162,800.00; ERA LO CONVENIDO, YA PI,ESTO EN LORETO, PERO QUE ANOCHE SE LE
CAMBIARoN I..A..PICH,ADA'', QUE PoRQUE YA LE MANEJAN UN PRECIo DE ¡2T4,3OO.OO MAS
IVA, ES UN TOTAI. DE $248,OOO.OO SUBIENDO ESTO COMO S5O,OOO.OO LO QUE ÉL HA
QUERIDO TI,ABLAR PRECISAMENTE CON EL SENADOR PARA VER LO QUE PASA ES QUE HAY
GENTE QUE QUIERE SACAR PROVECHO Y ÉL AHORITA LO QUE PEDIRIA QUÉ SE AUTORIZARA
A LO ME]OR HASTA UNOS $2OO,OOO.OO PORQUE LOS $248,OOO.OO QUIZAS BUSCANDO LO
AQuf ¡T,J IvfÉx¡co SE PoDRfA CoNSEGUIR AQUÍ EN MÉxICo, PoRQUE AL MovER tA EL PRECIo
ESTO YA SE HABhACoRDADo A $162,000.00 MAS IvA; ESA INFoRMACIÓN gs ra Qug eI
HABÍA pAsADo A rA coNTADoRA euE SERÍAN uNos $188,000.00; poReuE SEGúN vTENEN
EN MUY BUENAS CONDICIONES ES UN CAMIÓN CERTIFICADO; PERO SI TIENE QUE
INFORMARLES QUE ANOCHE LE CAMBIARON TA "PICHADA" CON EL PRECIO Y QUE NO SABE
Y LES PREGUTIA QUE LES PARECE.

COI.¡TN¡ÍA I."A TESORERA Y DICE QUE LO DE]A A CONSIDERACIÓN SI SE AUTORIZA
LA COMPRA A CONSIDERACIÓN, EN EL SENTIDO DE LA AUTORIZAC¡ÓN DEt PRECIO EN
DADO CASO DE TENER AVANZADo I..A APRoBACIÓN Y S¡ SALE UNA oPoRTUNIDAD No
REGRESAR LA PoR ESTA CUESTIÓN DE QUE AÚN No sE TIENE PREPARADo EL TERRENo,
PARA PODER EMPEZAR CON LOS TRAMIIES SALVO DE QUE QUEDE, CONSIOERNCIÓN OTI-
PRECIO POR EL CAMBIO QUE SE HIZO.

RETTERA pRESTDENTE euE Lo euE r.¡o r_r cusró FUE ESo euE HABÍAN MANEIADo
UNA CANTIDAD EL ENCARGADO Y ANOCHE SE TA MODIFICAN, QUE DE HECHO LE IT,NNOÓ
UNA FACTURA y coMo SALDRIA TorAL DE $162,1 12.64 EN UNA euE yA sr nania HecHo,
POR LO QUE Et PENSÓ QUE NO HABfA QUE DESAPROVECHAR ESTA OPORTUNIDAD.

QUÉ CARACTERÍSICAS A EL REGIDORjESÚS FRAUSTO.
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Acta No. 22 XII Sesión Extraordinaria 06 de Abrit ilel2022
TIENE CAPACIDAD PARA 57 ASIEMTOS, SON CAMIONES USADOS, PERO DE ALGUNA

MANERA VIENEN CERTIFICADOS, EN BUENAS CONDICIONES Y EL PRECIO ERA ACORDE.

PREGUNTA IA REGIDoRA SAMIRY A CoMPARACIÓN DE LoS QUE USTED HA
ADQUIRIDO EN SU NEGOCIO PARTICUTAR.

cuANDo Los HE coMpRADo soBRE r0 $r2,000.00 DóLARES EN MExtcALI y sE
LLEvAN oTRoS $3O,OOO PARA TRAERLoS, sE PoDRÍAN DAR HASTA I5,OOO DÓTARES, PERo
SE PUEDEN CONSEGUIR HASTA EN $IO,OOO.OO $T2,OOO.OO SE ESTA TIABLANDO QUE ESTAN
EN BUENAS CONDICIONES DE HECHO S27O,28O.OO SE PUEDE COMPRAR.

¿Y USTED QUE SUGIERE? PREGUNTA LA REGIDORA SAMIRY.

EL RESPONDE DEL ALCALDE QUE DEPENDE DE LA AUTORIZACIÓN QUE LES DE I.A
TESORERA QUE SE TOMARIA DEL GASTo CoRRIENTE.

LA INTENCIÓN ES Sf ESA OPORTUNIDAD AUTORIZAR LE ESE TRAMITE PARA EMPEZAR
A CHECAR Y A VALORAR Y Sf SE VE QUE NO ES VIABLE, NI COSTEABLE YA SOLUCIONARÁ
CON COTIZACIÓN Y CON TODO LO QUE SE NENE QUE HACER PARA I."A COMPRA.

ENTONCES AHORITA ESTARÍAN AUTORTZANDO ¿NADA MAS LA COTIZACIóN?
CONCLUYE LA REGIDORA SAMIRY.

SI SE MANNENE LA OFERTA INICI,AL QUE ÉL CONS¡DERA QUE SI LE DEBEN DE
ENTRAR PORQUE YA APROXIMADAMENTE S25O,OOO.OO O UN POCO MAS A LO MEJOR SE
ESPERAN Y BUSCAN PORQUE ES ALGO QUE ES MUY NECESARIO INCLUSIVE CON EL APOYO
DE LOS ESTUDIANTES LOS FINES DE SEMANA TENDRfA MUCHA ruNCIONA UN AUTOBÚS.

SE LE DA TAS GRACIAS A LA TESORERA MT]NICIPAL Y SE PREGUNTA A LA ASAMBLEA
SÍ LE AUToRIZAN Lo QUE LE ESTAN VENDIENDo, PERo QUE REALMENTE No SE VALE EL
CAMBIO QUE ESTAN HACIENDO QUE LOS HOMBRES SE VALEN POR LA PALABRA Y NO SE
VALE LO QT'E ESTAN HACIENDO.

Y EL PUNTO FUI PORQUE SE TENIA LA INFORMACIÓN ANTERIOR, PERO AL HABER
CAMBIADO EL PRECIO.

QUÉ ARGUMENTOS FUE LO QUE LE DIERON PARA MODIFICAR EL PRECIO PREGUNTA
LA REGIDORA SAMIRY.

RESPONDE EL ALCALDE, QUE RESPONDE QUE ÚNICAMENTE QUE SE MODIFICABA EL
PRECIO, ADEMAS AGREGA QUE TIENE LAs CAN-URAS DE LA INFORMACIÓN QUE ¡.T HI¡ÍNN
DADO ANTERJORMENTE,

CON ESTA CANTIDAD NO SE PUEDE A ADQUIRIR UNO AQUI MEXICANO
FUNCIONANDO, PREGUNTA EL REGIDOR JESÚS FRAUSTO, PORQUE EN CUESTIÓN DE LA
COMISIÓN QUT ÉT NENT DE DEPORTES, SIMPLEMENTE EN CADA SALIDA SON $6,000,00 U
$8,000.00 poR puRo DtÉsEL y MUCHAS DE LAS vECEs soN I{ASTA 3 ó 4 EN uN FIN DE
SEMANA y A LA LARGA AL MUNICIpto sE AHoRRARÍA r',rucufsluo DINERo.

pERo sE rsrÁ uaNE lt¡Do NADA MAs Et DrÉsEL o rAMBIÉN INCLUyE EL sERvrcro,
PREGUNTA LA REGIDORA SAMI CARiAs.
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Acta No. 22 XII Sesión Extraordinaria 06 de Abril del20l2
LA RENTA. - JESÚS FRAUSTO.

CONTINUA PRESIDENTE Y HACE MENCIÓN DE QUE ESO ES LO QUE FIIOS
FACTURARfAN POR $ T62,OOO.OO

ENTONCES ¿EL PRECTO ES DE $162,000.00? MAs rvA sr88,848.00 y CAMBTA A
s248,000.00?

ESO LE DIJERON ANOCHE APENAS DICE EL PRESIDENTE; DE HECHO, HAY oTRos
MUNICIPIOS QUE VAN A ADQUIRIR, Y DICE QUE SON 4 Ó 5 CAMIONES QUE ESTÁN
DISPONIBLES Y ÉL YA HABÍA SOLICITADO QUE LE APARTARAN UNO; PORQUE A ÉL LE
VENDEN UNO EN $28O,OOO.OO Y AL MTJNICIPIO LO OFRECEN POR 

' 
IOO,OOO.OO MENOS POR

ESO SOLICITO EL PI.JNTO ESE DfA, PARA QUE TL AYTJNTAMIENTO APROBARA; PERO LES PIDE
ES QUE SI LO DAN COMO LA PRIMERA OFERTA, LO AUTORIZARAN Y SI NO, Mq]OR PONER
UN TOPE DE MAXIMO S2OO,OOO.OO NETOS CON TODO Y EL IVA; Ó UN POQUITO MAS POR
EL DIESEL, QUEVIENE DESDE ALLA.

H. AYUNTAMIENTO VOTACIÓN
C. JUANA RODRÍGI.'EZ PUEBLA A FAVOR
C. SEMIRAMTS ARMIDA GASPAR VELAZQUEZ. A FAVOR
C. MAGNOLIA DÁVIL"A OLVERA A FAVOR
C. LUIS REY FERNANDO PALOMINO MA A FAVOR
C. MA. DEL CARMEN ZAPATA MARTÍNEZ. A FAVOR
C. JESUS FRAUSTO PUEBIA. A FAVOR
C. GUSTAVO AGUILAR ANDRADE A FAVOR
C. NYDIA PAOIA CALVILLO DELGADILLO. A FAVOR
C. KARINA SILVA ARECHAR. A TAVOR
C. FERNANDO ACEVEDO CASTAÑEDA A FAVOR
C. SAMIRY ZACARÍAS MONTOYA. A FAVOR
C. JOSE MARÍN ORENDAY GUZMAN. A FAVOR
C. AIDA ALICIA IBARRA HERNANDEZ. A FAVOR
C. JESÚS TE]ADA GUZMAN. ABSTENCIÓN

PUNTO NO. 8 BAJA DE DOS VEHÍCI,'LOS.

PUNTO NO.9 RATIFICACIÓN DEL PI'NTO NO. TO ACORDADO E}¡ SESIÓN
ORD¡NARJA.
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^SUNTO: 
SE SOL|C|TA pUXfO OE ACUERDO

PROFR JOEL CA¡IACHO LOZANO
SECREf ARIO OE GOBIER'{O TUÍ{,CIPAL
PRESErrafE
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LOS PUNTOS 8 Y 9 CORRESPONDTN A IA SINDICATURA, POR LO QUE EL PRESIDENTE

MUNICIPAL SEDE EL USO DE TA VOZ A tA DRA. NYDIA PAOLA PARA QUE NOS HAGA I.A
EXPOSICIÓN DE LOS DOS TEMAS.

IGUAL SE SIGUE TRABAJANDO EN EL PARQUE VEHICULAR QUE SE TIENE QUE YA SE

TIENE DADO DE BAJA A VARIOS VEHÍCULOS Y ACTUALMENTE SE TIENE UN IKON Y UNA
URVAN QUE YA NO ESTAN EN CONDICIONES DE REPARARSE, POR LO QUE SE ESTA
SOUCITANDO LA ATITORIZACIÓN PARA PODER DARLO DE BAJA Y CONTINUAR CON I.A
VENTA COMO CHATARRA. ESE SERÍA EL PRIMER PUNTO EN DONDE SE LES SOLICITA SU
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Acta No. 22 XII Sesión Extraordinaria 06 de Abril del2022
EL PUNTO SIGU¡ENTE, CÓMO YA TIABÍA COMENTADO UNAS ENAJENACIONES QUE SE

ESTÁN TRABAJANDO EN LA LEGISLATURA ESE EXPEDIENTE YA SE ENCUENTRA ALLA. PERO
LE ESTAN PIDIENDo ESTA EN PARTICULAR QUE SE RATIFICA LA DoNACIÓN QUE
CORRESPONDE A UN TERRENO DE UN TELEBACHILLERATO EN I,A ALQUERÍA POR LO QUE
SERIA RATIFICAR LA DONACIÓN DEL M1JNICIPIO A T-A ESCUEI.A, PARA QUE ELLOS PUEDAN
SEGTJIR CON SU PROCESO.

CONTINUANDO EL ALCALDE PREGUNTA A I.A ASAMBLEA SI T{AY ALGÚN
COMENTARIO AL RESPECTO DE PUNTOS.

¿EXISTE DE LOS VEHfCULOS ALGÚN AVALÚO? - REGIDORA MAGNOLIA OLVERA.

NO DE ESOS TODAVIA NO, CONTESTA LA SÍN»ICA I,,IUNICIPEI.; TAMBIÉN COMUNICA
QUE SOLICITARA EL AVAIÚO PARA PODERLOS VENDER.

EL RESPECTO AL TERRENO DEL TTLEBACHILLERATO PREGI,JNTA LA REGIDORA
MAGNOLIA, DE TA ALQUERÍA ¿NADA MAS DARLE SEGUIMIENTO AL TRAMITE DE
DONACIÓN? ES NECESARIA I.,A, RATIFICACIÓN, LE CONTESTA IA SÍNDICA, YA QUE SE HABÍA
DONADO DESDE LA ADMINISTRACIÓN PASADA, PERO OCUPAN QUE SEA RATIFICADO POR
ESTE CABILDO.

AL NO }IABER NINGÚN OTRO COMENTARIO AL RESPECTO EL PRESIDENTE
MUNICIPAL SOUCTTA LA VOTACIÓN

H. AYUNTAMIENTO VOTACIÓN
C. JUANA RODRÍGUEZ PUEBLA A FAVOR
C. SEMIRAMIS ARMIDA GASPAR VELIZaUEL A FAVOR
C. MAGNOLIA DAVIIA OLVERA A FAVOR
C. LUIS REY FERNANDO PALOMINO MARTÍNEZ. A FAVOR
C. MA. DEL CARMEN ZAPATA MARTÍNEZ. A FAVOR
C. JESÚS FRAUSTO PUEBLA.

C. GUSTAVO AGUILAR ANDRADE. A FAVOR
C. NYDIA PAOLA CALVILLO DELGADILLO. A FAVOR
C. KARINA SILVA ARECHAR. A FAVOR
C. FERNANDO ACEVEDO CASTAÑEDA A FAVOR
C. SAMIRY ZACARhS MONTOYA. A FAVOR
C. JOSE MARTÍN oRENDAY GÚZÚÁÑ A FAVOR
C. AIDA ALICIA IBARRA HERNANDEZ. A FAVOR
C. JESI,S TEJADA GUZMAN. A FAVOR

PUNTO No. 10 CLAUSURA.

HABIENDO AGOTADO EL ORDEN DTL DfA PARA EL CUAL FUIMOS CITADOS, Y
SIENDO LAS I6 HORAS CON 32 MINU"TOS DEL DÍA 06 DE ABRIL DELzO22,EL PRESIDENTE
MT'NICIPAL DECLARA FORMALMENTE CI.AUSURADA LA XN SESIÓN EXTRAORDINARIA Y
HACT VAUOOS LOS ACUERD
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H. AYUNTAMIENTO 2018.2024

PRESIDENTE MI,'NICIPAI. SÍNDICA MUNICIPAL

?oo lo C-t-,llo -D
AVO I,'ILAR ANDRADE. C, NYDIA PAOLA CALYILLO DELGADILLO.

'REGIDORE

C. JESÚS TUADA GUZMÁN.

C. AIDA ALICIA IBARRA HERNÁNDEZ.

C. JOsÉ MARTIN oR"ENDAY GUZMÁN.
I

_0_._ 6

C. SAMIRY ZACARÍAS MONTOYA,

C. FERNANDO ACEVEDO CASTAÑEDA.

C KARINA SILVA ARECHAR.

C. JESÚS FRAUSTO PUEBIA.

C. MA. DEL CARMEN ZAPATA MARTÍNEZ.

C. LUIS REY FERNANDO PALOMINO MARTÍNEZ.

c. MAGNoUA DÁvrra oLvERA.
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c. SEMTRAMIS ARMIDA GASPAR vElÁzeuEz.

c. ruANA RoDúGUEZ pt EBrA. Jrlrr-¡r+-?--dr,l-g;)

SECRETARI O DE GOBIERNO MUNICIPAL

JOEL CAMACHO LOZANO.
ircREf¡nh
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PROFR. JOEL CAMACHO LOZANO
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